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X X I съезд КПСС ознаменовал вступление нашей 
Родины в период развернутого строительства ком-

11 ароды Советского Союза! Все силы, всю 
на выполнение великих задач коммуни-
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мунизма.
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стического строительства

(И з Призы вов Ц К  К П С С  к  42-й годовщине В еликой О ктябрьской социалистической революции)

Правильно реагировать 
на сигналы печати

в  областные, районные, ш ю го - 
Ш ранш ые и стенные газеты  еже
дневно постунает большое коли
чество заметок и  писем трудя
щ ихся. А вторы  писем рассказы
вают о ш ироко развернувшемся 
предоктябрьском социалистиче
ском  соревновании на предприя
тиях и стройках, об успехах  
сельских тружеников, готовящ их  
подарки предстоящему Пленуму  
Ц К  КП С С , о росте замечательно- 
юо движения нашего времени —  
соревновании за звание бригад и 
ударников коммунистического  
труда, о борьбе за технический  
прогресс, за внедрение новой тех- 
т к и .  Вместе с тем, рабочие и  
сельские корреспондетты  высту
пают на страницах газет с кри ти 
ческими корреспонденциями и за
метками, в  которы х они кр и ти ку 
ю т недостатки, вскрывают резер
вы, вносят предложения по и зж и 
тию  недостатков.

Во всем этом проявляется ве
личайшая забота простых совет
ских  тружеников об улучш ении  
дел на всех участках хозяйстаен- 
ного и культурного строительства, 
об устранении тех помех, ко то 
рые сдерживают наше продвиже
ние вперед.

Коммунистическая партия не
устанно учит все- наш и руководя
щие кадры  внимательно и чутко  
относиться к  критическим  замеча- 
НИ.ЧМ и сигналам трудящ ихся, 
правильно реагировать на вы сту
пления советской печати, всемер
но поддерживать инициативу на
родных масс. К аж ды й настоящий  
руководитель, отличающийся под
линно партийной принципиаль
ностью в поступках и  глубоким  
пониманием своей высокой ответ
ственности за порученный уча . 
сток работы, всегда знает, на
сколько важны  для него поддерж
ка  коллектива, заинтересован
ность всех работников в общем 
деле, их самоотверженный труд. 
Ошибок и  промахов всегда быва
ет меньше там, где руководитель  
тесно связан с людьми, прислу
шивается к  их  критическим  сиг
налам, принимает меры к  устра
нению недостатков.

Н и  одно письмо в редакцию, ни  
один сигнал рабочего или сель
с к о г о  корреспондента не могут  
остаться без внимания, без быст
рого и правильного реагирования 
на него со стороны партийны х и 
советских органов, общественных 
организаций, хозяйственных р уко 
водителей. Редакции газет обяза
ны  бороться за действенность ка к  
публикуемы х материалов, так и  
направляемых для принятия мер 
писем трудящ ихся. Дело должно  
быть поставлено так. чтобы раб
селькор был уверен, что по его 
письму будут приняты  действен
ные меры, что недостатки будут 
устпанены.

К  сожалению, не всегда и не 
везде у  нас так относятся к  сиг
налам печати, к  письмам рабсель
коров. Имеются еще случаи, к о г
да отдельные руководители, в 
адрес которы х газета выступила с 
критикой , всеми силами старают
ся опровергнуть кр и ти ку , выдать 
черное за белое, обвинить раб
селькора в необъективности ‘ и 
т. д. Имеют ф акты  замалчивания 
критических выступлений печати, 
допускается бюрократизм в рас
смотрении писем, направляемых 
редакциями для принятия мер.

Неправильно относятся к  сиг
налам печати, например, рук*во - 
дители М олчановского райкома  
КП С С . Еще в мае этого года ре
дакция «Красного Знамени» по 
сигналам селькоров напечатала 
корреспонденцию «Почему их нет 
в ряду передовиков», в которой  
подвергла критике  руководителей  
М олчановского райкома K n Q C  за 
их равнодушие к  тому, что кол 
лектив мо.дочнотоварной фермы  
колхоза «Прогресс», которому бы
ло присвоено звание комм унисти
ческого труда, оказался в числе 
отстающих в районе. Читатели  
жда.ди, что М олчаиовский пайком  
партии поможет пчогрессовским  
дояпкам вернуть былую славу, 
поймет энергичные меры к  ис
правлению допущ енных недостат

ков, но ничего этого не произо
шло. Секретарь райкома К П С С  
тов. Сысоев даже не пожелал от
ветить на выступление газеты. И  
это не единственный факт. В  сен
тябре ЭТОГО года газета подвергла 
серьезной кри тике  руководителей  
М олчановского райкома К П С С , 
которые, встав на антигосударст
венный путь, сдерживали прода
ж у  хлеба государству. С тех' пор 
прошло более месяца, но ответа 
на. выступление газеты  до сих пор 
нет.

Позволительно спросить секре
тарей М олчановского райкома  
К П С С  тт. Сысоева и Ш куратова ; 
почему вы отмалчиваетесь, поче
м у не отвечаете гласно на крити 
к у  в печати так, ка к  это принято  
в нашем советском обществе?

Не перевелись еще у  нас такие  
работники, которые болезненно 
реагирую т на выступления печа
ти, зажимают кр и ти ку . В озм ути
тельный случай произошел в А си- 
новском районе. Группа работни
ков орса Батуринской судоверфи 
написала жалобу на плохую  рабо
ту  руководителей орса. Ф акты  
подтвердились, и  тем не менее 
нарсуд 2 -го  участка А синовского  
района, основываясь на состря. 
панном работниками орса заявле. 
нии; привлек к  ответственности, 
якобы  за клевету, одного из авто
ров письма— воспитательницу об
щ ежития Л . Рябову. Редакция  
попросила Аснновский райком  
К П С С  вмешаться в это дело. 
Вскоре пришел ответ от секрета
ря райкома тов. Савченкова, в 
котором он сообщает, что област
ной суд отменил решение народ
ного суда, к а к  неправильное и на
правленное на зажим  кри тики . А  
дальше что? Почему райком пар
тии умалчивает о заж им щ иках  
критики , оставляет их  безнака
занными?

Т ак рядом уживаю тся спокой
ное, равнодушное отношение к  
вскры ты м безобразиям и зажим  
кри тики . Если в приведенном  
примере совершенно обнад«енно 
выступает политическая сущность  
отписки, то во многих других слу
чаях она бывает завуалирована 
общими, ничего не значащими, ни  
к  чему не обязывающими слова
ми. Не так у ж  редко встречаются 
ответы, состряпанные по извест. 
ному образцу: «К ритика  признана  
правильной, принимаются меры». 
К то  принимает? Какие  меры? К то  
персонально отвечает за их осу
ществление? Все эти вопросы лю 
бители отписок оставляют без 
ответа.

Отписка по поводу выступле
ния печати или письма трудящ е
гося не простая небреяшость, а 
оружие бюрократа, упорно не ж е
лающего отрешиться от порочных  
методов работы, пренебрегающего 
идущ ей снизу инициативой, тор
мозящего ее развитие. Надо вы 
бить это оружие из его рук! Н у ж 
но публично, перед лицом всей 
общественности об.пичать любите
лей отписок, чтобы другим повад
но не было.

Возглавить борьбу за действен
ность кри тики  в печати должны  
партийные комитеты . В  одном из 
своих постановлений ; Централь
ный Комитет ’ партии указьшал, 
что партийные комитеты  должны  
упорядочить дело расследования 
рабселькоровских материалов, бо
рясь против формального и  невни
мательного отношения со стороны  
административных и судебных ор
ганов к  помещаемым в газетах 
или к  посылаемым в учреждения  
на расследование корреспонден
циям (против бю рократических  
опровержений-отписок, против по
ручений расследований заинтере
сованным лицам и т, д,), следя за 
действительным привлечением к  
ответственности виновных.

Печать —  сильнейшее идейное 
оружие нашей партии, и критика  
в печати должна быть действен
ной. Это обеспечит быстрое 
устранение недостатков, на ко .  
торые указы ваю т трудящ ие, 
ся в своих письмах, будет спо
собствовать всемерному развитию  
творческой активности масс.

III сессия областного Совета 
депутатов трудящихся

Вче<ра со.стоялась Ш  о&осия Томсжвго областвого Совета депутатов тру
дящихся.

Областной Совет обсудил отчеты Томского и Бакчарского райисполко
мов о ходе выполнения принятых обязательств по сельскому хозяйству. 

С докладами по первому Bonpoicy выступили председатель Бакчарского 
райис1Полко1ма тов. Шурупов и  председатель Томского райисполкома 
TQiB, Г01РШКО1В.

iB прениях по первому вопросу выступили: депутат тов. Белоглазов, 
депутат тов. Смольянинов, председатель колхо'за имени Ленина Аспнов- 
ского района-тов. Вожов, председатель Баткатското сельского Совета 
Шегарского района тов. Котиков, доярка колхоза «Северное сияние». Бак

чарского района депутат тов. Кузиецова, председатель ко'лхоза «Вперед 
К ком.мунязму» То.мското района то-в. Васильев, кукурузовод колхоза име
ни Жданова Зырянского райоиа тов. Сажин, заместитель председателя 
облисполкома депутат то*в. Бабанов, колхо.зиица сельхозартели «Красный 
Октябрь» Томского района депутат тов. Коло'мина, директор Toimckoto 
совхоза тов. Скомаровский, председатель Тахтамышевского сельсовета 
Томского района тов, Валеев.

На сессии бьми также заслушаны информации главного инженера обл- 
ко<мхоза тов. Шевцова и заведующего облздравотделом тов. Камчатки о 
ходе выполнения наказо!В избирателей по коммунальному хозяйству, бла
гоустройству и здравоохранению и содоклады по этим вопросам —  тов. 
Орловой, члена постоя1няой коммунально-жилищной комиссии областного 
Совета депутатов трудящихся, и тов. Кривощеина, заместителя предсе- 
на.теяя постоянной комиссии эдравоохраиения.

Областной Совет по обсулсденаым вепросам принял соответствующие 
решения.

Советская партийно-правительственная 
делегация в ГДР

Дружеская встреча с населением Магдебурга
МАГДЕБУРГ, 12 октября. Корр'. 

ТАСС А. Тюпаев и К. Саввин пере
дают: Сегодняшний день пребыва
ния советской партийно-правитель
ственной делегации в крупном про
мышленном центре ГДР —  городе 
Магдебурге явился еще одним сви
детельством крепнущей дружбы и 
братства между населением Герман
ской Демокоатетеской Республики и 
народами (Зоветского Союза. С утра 
у  резиденции советской делегации 
собрались сотни людей. Они тепло 
приветствуют Ф. Р. Козлова и дру
гих членов делегации.

Члены делегации, разделившись 
на две группы , направились на 
промышленные предприятия Магде
бурга. На всем пути следования к  
заводам их сердечно встречали ты 
сячи людей.

Ф. Р. Козлов, В. А. Зорин, 3. Д. 
Ефремова, а также Г. Рау и  А- Пяс- 
ник прибывают на празднично укра
шенную территорию завода тяжело
го машиностроения имени Э. Тель
мана. Это— ^крупнейшее предприя
тие машиностроительной прО'Мыш- 
леиности ГДР, которое по праву 
можно назвать «заводО'М заводов.». 
Он вьтускает оборудование для 
цеме'нтных предприятий, тяжелые 
■краны для металлургической про
мышленности и другие изделия.

Советских гостей у  здания заво
доуправления встречают секретарь 
райкома СЕПГ П. Боандт, директор 
предприятия 0. Фрикке, секретарь 
парткома завода Ф. Брауне, рабочие 
предприятия.

Ф. Р. Козлов принимает рапорт 
начальника почетного караула бое
вых дружин. Он сердечно благода
рит руководителей и рабочих заво
да за теплый прием.

Затем состоялась беседа, в ходе 
которой 0. Фрикке рассказал об 
истории предприятия. Он преподнес 
Ф. Р. Козлову памятный подарок.

Начинается осмотр завода. Совет
ские гости направляются в кузнеч
но-прессовый цех. Ф. Р. Козлов и 
другие члены делегации проходят по 
цеху, они останавливаются у прес
сов, беседуют с рабочими. Обра
щаясь к  членам бригады, возглав
ляемой К. Г. Руссиром, Ф. Р. Козлов 
говорит о том, что кузнецы должны 
неустанно ковать германо-советскую 
дружбу, являющуюся залогом всех 
наших побед.

Глава советской делегации бесе
дует с членами первой на заводе 
бригады социалистического труда, 
получившей это почетное звание в 
канун 10-й годовщииы ГДР.

Затем советские гости и немец

кие руководители проходят в меха
нический цех. Здесь также состоя
лись дружеские ветрели с рабочими 
и инженерами.

После осмотра предприятия на 
большом заводском дворе состоялся 
митинг. Рабочие, инженеры и тех
ники предприятия горячо приветст
вовали обратившегося к  ним с
речью члена Президиума ИК КПСС, 
первого заместителя Председателя 
Совета Министров (ХЗСР Ф. Р. Коз
лова.

В ответ раздается тысячеголосое 
«фройндшафт» («дружба»).

С ответной речью выступил член 
Политбюро Д К  СЕПГ, заместитель
Председателя Совета министров
ГДР Г. Рау. Он подчеркну^, что 
население Германской Демократи
ческой Республики приветствует 
своих гостей, прибывших из Совет
ского Союза, с большой теплотой и 
сердечностью. В своей речи Г. Рау 
говорил о том, что население Гер
манской Демократической Респуб.чи- 
ки  строит сейчас социализм, осу
ществляя самые смелые мечты вы
дающихся сынов немецкого рабоче
го класса и немецкого народа.

Г. Рау приветствовал предложе
ние о всеобшв'М и полном разоруже
нии, внесенное Председателем Со
вета Министров ССОР Н. С. Хруще
вым на Генеральной Ассамблее ООН. 
О'Н подчеркнул, что это предложе
ние отвечает самым насущным ин
тересам народов.

Говоря о германском вопросе, 
Г. Рау отметил, что пришло время 
ликвидировать состояние войньц 
заключить мирный договор, который 
воспрепятствовал б ы  возролсдештю 
и активизации милитаризма в За
падной Германии.

Он подчеркнул факт роста сил 
мира в Западной Германии и выра
зил уверенность, что эти силы^ вме
сте с населением Германской Де
мократической Республики внесут 
достойный немецкого народа вклад 
в дело защиты мира во всем мире.

Г. Рау охарактеризовал семилет
ний план развития народного хо
зяйства Германской Демократиче
ской Республики как  план мира, 
создания еще лучших условий жиз
ни, план, осуществление которого 
будет содействовать воссоелинячиго 
Германии. В заключение о<н призвал 
вместе с Советским Союзом идти 
вперед, к  новым победам.

На этот призыв собравшиеся на 
заводской площади отвечают трое
кратным «ура». Участники митинга 
поют «Интернационал».

Другая группа членов советской

партийно-правительственнои деле
гации в составе П. П. Лобанова, 
П. Н. Демичева и С. П. Павлюва 
побывала на заводе измерительных 
приборов и электроарматуры имени 
Карла Маркса. За высокие произ
водственные успехи его коллектив 
награжден накануне 10-й годовщи
ны ГДР орденом «Знамя труда». 
Здесь в соревновании за звание 
бригад социалистического труда 
участвуют 2.500 человек.

На заводской территорий совет
ских гостей встречали директор за
вода Э. Галерах, секретарь завод
ской партийной организации А. Зей- 
ферт и другие руководители пред
приятия. А. Зейферт тепло привет
ствовал членов делегации. С крат
кой ответной речью выстуйил 
П. П. Лобанов.

Советские гости в сопровождении 
руководителей предприятия осмот
рели ряд цехов.

После осмотра завода состоялся 
митинг коллектива предприятия, на 
котором выступили член президиума 
Совета ш нистров ГДР К. Марон 
первый секретарь Московскоео об
ластного комитета КПСС П. Н. Де- 
мичев.

Митинг окончен. Над заводской 
территорией звучит «Интернацио
нал».

***
МАГДЕБУРГ, 13 октября. Корр. 

ТАСС А. Тнгпаев передает: Вчера
г.чава советской партийно-прави
тельственной делегации Ф. Р. Коз
лов и чл-ены делегации сделали 
следующую запись в Золотой книге 
города Магдебурга:

Пребывание партийно-правитель
ственной делегации СССР вьинлось 
в яркую демонстрацию крепкой и 
нерушимой дружбы между нашими 
народами.

Желаем жителям Магдебурга ус
пехов в строительстве новой счаст
ливой жизни.

За мир и дружбу!
Позже делегация совершила по

ездку по городу Магдебургу, побы
вала в районах, где строятся ж и 
лые дома для населения. В течение 
трех часов советские гости знакоми
лись с Магдебургской медицинской 
академией, являющейся одним из 
крупных пентфов научной и учеб- 
ипй работы в области медипины в 
Геиманской Демократической Рес- 
m ’ f̂ THK-e.

Вецером состоялся прием в честь 
партийно-ппавительствеиной деле
гации СССР, устроенный окружным 
■комитетом СЕПГ и советом округа 
Магдебург.
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Д Н Е П Р О П Е Т Р О В С К А Я  О Б Л А С Т Ь . Строители приняли обяза
тельство ввести Днепродзержинскую  ГЭС в действие на полную  
мощность на год раньше намеченного срока. М ногие гидростроите
ли значительно перевыполняют нормы.

Н а снимке: монтаж металлоконструкций.
(Ф отохроника ТАСС).

О движении третьей советской 
космической ракеты

Пребывание в СССР президента 
Австрии А. Шерфа

с о ч и , 12 октября. (ТАСС). Се
годня утром федеральный президент 
Австрийской республики д-р 
Адольф Шерф и сопровождающие 
его лица прибыли на крейсере 
«Михаил Кутузов» из Ялты в Со
чи. Для проводов высокого гостя на 
па.чубе корабля был выстроен по
четный караул, исполнены государ
ственные гимны Австрийской рес

публики и Советского Союза. Кора
бельные орудия произвели салют 
наций.

На Сочинском морском вокзале 
глава Австрийского государства 
был тепло встречен многочисленны
ми жителями города и отдыхающи- 
м .  i

После короткого отдыха высокий 
гость знакомился *с достопримеча
тельностями и здравницам:и Сочи.

13 октября утром в Москву от
были федеральный президент Ав
стрийской республики д-р А. Шерф 
и сопровождавшие его лица.

На аэродроме президент А. Шерф 
выступил с краткой речью, в кото
рой выразил глубокую благодар
ность за оказанное гостеприимство 
и пожелал жителям города-курорта 
и  отдыхающим здоровья и счастья.

(ТАСС).

Автоматическая межпланетная  
станция продолжает свое движе
ние по заданной орбите. Пройдя  
апогей (точка максимального уда
ления от Земли), межпланетная  
станция начала приближаться к  
Земле и к  20 часам московского  
времени 12 октября находилась 
от нее на расстоянии 456  тысяч  
километров.

П ри прохождении апогея орби
ты  автоматическая межпланетная  
станция имела минимальную ско
рость, равную примерно 0 ,4  к и 
лометра в секунду. После про
хождения апогея скорость меж
планетной станции начала возра
стать, и 12 октября она составля
ла около 0 ,5  километра в секун
ду. П ри последующем движении, 
по мере приближения межпланет
ной станции к  Земле, скорость ее 
движения будет непрерывно воз
растать.

В 20  часов московского време
ни 12 октября автоматическая 
межпланетная станция продолжа
ла находиться в созвездии Змее
носца, имея экваториальные ко 
ординаты: прямое восхождение—
16 часов 51 минута 19 секунд, 
склонение —  9  градусов 2 6  ми
нут 24  секунды. В это время меж
планетная станция находилась 
над точкой земной поверхности с 
координатами 22  градуса 42 ми* 
нуты  западной долготы и 9 ,4  гра* 
дуса северной ш ироты.

По данным, полученным с борта 
автоматической межпланетной  
станции, во время сеанса связи  
12 октября аппдратура, установ
ленная на станции, продолжает 
работать нормально. Следующ ий  
сеанс передачи данных измерений 
будет проводиться 15 октября с
17 до 18 часов московского вре- 
менй.

(ТАСС).

П О  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
Секретарь райкома  
партии возглавил 

отстающий колхоз

ХМЕЛЬНИЦКИЙ, 12 октяб- 
рл. (ТАСС). В сельхозартели 
имени XVIII партсъезда Горо- 
докского района снимают низ
кие урожаи сельскохозяйствен
ных культур, малопрюдуктяв- 
ным является животеоводство. 
Отставание колхоза — резуль
тат плохого руководства хозяй
ством. Райкам партии решил 
помочь колхозникам подобрать 
на основные участки общест
венного производства опытных  ̂
руководителей. Возглавить 
сельхозарте.чь изъявил жела
ние секретарь райкома партии 
Качур. Он единогласно избран 
цредседагелам этого колхоза.

Многие районные парторга
низации направляют в отстаю
щие хозяйства наиболее опыт
ных коммунистов, умелых ор
ганизаторов. Перейти на рабо
ту в колхоз решил секретарь 
Смотричского райкома партии 
Бульба. В Грицввеком и Анто- 
нинском районах руководителя
ми отстающих сельхозартелей 
избраны председатели райис
полкомов Рябоволенко и Кон
дратьев. Во главе слабых кол
хозов, бригад, ферм становятся 
многие работники районных 
партийных и советски.^ органов. 
Они поставили перед собой

цель — в кратчайший срок 
преодолеть отставание этих хо
зяйств.

Нефтепровод 
Краснокам ск—Пермь

ПЕРМЬ, 12 октября. (ТАСС). 
Замечательный трудовой пода
рок подготовили к 42-й годов
щине Великого Октября строи
тели управления нефтяной 
промышленности Пермского 
совнархоза, завершив сооруже
ние нефтепровода Красно
камск— Пермь протяженностью 
в сорок два километра. Вчера 
в Пермь по нефтепроводу по
ступили первые тонны нефти с 
краонокамсних промыслов.

Электрификация  ' 

стальных
магистралей Урала

СВЕРДЛОВСК. 12 октября. 
(ТАСС). На участке железной 
дороги Свердловск— Дружини- 
но началось‘ регулярное движе
ние поездов на электровозной 
тяге. Водители локомотивов 
В. Афанасьев, Н. Агипитов, 
Р. Крушин и другие провели 
по участку первые тяжеловес
ные поезда.

На Урале непрерывно рас
ширяется сеть электрифициро
ванных дорог. Сейчас электро
возы обслуживают здесь уже

две тысячи километров желез
нодорожных линий. Уральский 
государственный проектно-изы
скательский институт миви- 
стерства . транспортного строи
тельства ведет проектные рабо
ты по перевО'Ду на электриче
скую тягу линий Свердловск— 
Пермь, (Звердловск — Синар
ская— Курган и многих других 
участков дорог на Урале. На
мечено элентрифицировать ли
нии Свердловск— Челябинск и 
Свердловск—Тюмень. К концу 
семилетки все железные дороги 
Урала будут обслуживаться 
эле1ктровозами, в том числе 
будут электрифицированы ли
нии Свердловск — Горький — 
Москва и Свердловск— Ка
зань— Москва.

f
Передовики
помогают

отстающим
РЯЗАНЬ, 13 октября. 

(ТАСС). Колхозы «Победа» и 
имени Сталина — соседи. Ус
ловия для развития хозяйства 
у них одинаковые, а результа
ты долгое время были разные. 
Члены передовой сельхозарте
ли «Победа» решили взять ' 
шефство над отстающим кол
хозом имени Сталина. Они по
знакомили соседей с работой 
своих животноводов.

С тех пор прошло около года.

Более чем на 300 голов в кол
хозе имени Сталина выросло 
поголовье крупного рогатого 
скота, вдвое больше стало сви
ней, овец и птицы. Продажа 
хлеба увеличилась в два раза.

Об этом говорили коммуни
сты колхоза «Победа» на засе
дании партийного комитета, 
посвященном подведению ито
гов шефской работы. Партий
ный комитет решил и в даль
нейшем не прекращать обмен 
опытом работы с соседями, ор
ганизовать соревнование между 
фермами н бригадами обоих 
колхозов.

Почин членов колхоза «Побе
да» находит много последова
телей. Шефство над отстающи
ми колхозами принимают пере
довые сельхозартели многих 
районов области.

В  Узбекистане 
убрано два миллиона 

тонн хлопка
ТАШКЕНТ, 13 октября. 

(ТАСС). Хлопководы Узбеки
стана одержали новую трудо
вую победу. Колхозы и совхо
зы республики, опережая гра
фик, сдали государству два 
миллиона тонн сырца — почти 
две трети к социалистическому 
обязательству.

Центральный Комитет Ком
партии Узбеюьстана, Прези
диум Верховного Совета и Со

вет Министров Узбекской ССР 
обратились к трудящимся рес
публики с призывом приложить 
все силы к TOiMy, чтобы вьшол- 
нить план заготовок хлопка к 
42-й годовщине Великого Ок
тября, а социалистическое обя
зательство — к предстоящему 
Пленуму ЦК КПСС.

Перевозка
картофеля, овощей, 

фруктов
в  разгаре массовые железно

дорожные перевозки картофе
ля, овощей, фруктов нового 
урожая. Сейчас на дорогах 
страны ежедневно картофелем 
и овощами загружается свыше 
пяти тысяч вагонов. Вьшолне- 
но задание по з^ о з у  картофе
ля в Москву. Завершается пе
ревозка картофеля в северные 
районы СССР. Железнодорож
ники' Закавказской магистрали 
готовятся к массовым пе1>еваз- 
кам цитрусовых.

Все больше фруктов начина
ет поступать в Советский Союз 
из Болгарии, Румынии и дру
гих стран народной демократии. 
Они завозятся в крупные про
мышленные центры, в том чис
ле в Москву, Ленинград, Свер
дловск, Челябинск, Мурманск. 
В места назначения фрзгкты, 
как правило. доставляются 
рефрижераторньпш поездами я 
спеищальными маршрутами.

(ТАСС).
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Говорит участники предоктябрьской вахты 
Пышкино-Троицкого леспромхоза

\
в  сале Гусев о говорят: о се

страх Останиных; <Ох, и бас- 
понсйные!»

Обе сестры — доярки ношко- 
за «М олот». Обе черноглазые, 
черные, как смоль, волосы соб
раны сзади в тугой узел. 
Старшая — Мария, младшая—

' Мальвина. Они неразлучны. 
Зимой их грунты коров стоят 
по соседству. Если одна из се
стер урраинтся пораньше, спе
шит друшй на подмогу. Они 
делятся опытом с новыми до-, 
ярками, охотно помогают сове
тами Анне Навидомской, Лене 
Яценко.

Менаду Марией и Мальвжой 
издавна идет соревнование. 
Обычно старшая сестра впе
реди. Но в этом году Мальви
на опередила Марию — за три 
квартала получила от каждой

коровы по 1.647 килограммов 
молока — на 126 килограм
мов больше, чем надоила се
стра.

—- Молодч1ина! Вот это хват
ка! Останинюкая! И я в долгу 
перед тобой не останусь. Еще 
посмотрим — кто кого, впере
ди зимовка...

Теперь удон молота в труп
пах коров, за которыми ухажи
вают сестры Останины, растут 
со дня на день.

Старшую сестру односельча
не избрали депутатом областно
го Совета. Недавно произошли 
еще два знаменательных собы
тия: Марию приняли в члены 
Коммунистической партии и 
зачислили в сельскохозяйст
венный техникум на заочное 
отделение. Тянется за сестрой 
и комсомолка Мальвина, гото- 
внтся к вступлению__ в̂ партию,

о продолженийподумьшает 
учебы.

У Останиных есть еще одно 
любимое дело — худож1ествен- 
кая самодеятельность. Старшая 
— чтец-декламатор, играет в 
опактаклях. Младшая зани
мается в вокальной группе.

В колхозной деревне все яр
че разгораются огни соревно
вания в честь предстоящего 
Пленума ЦК КПСС. Сестры 
Останины борются за то, что
бы высокими показателями в 
труде встретить открытие Пле
нума ЦК.

Н а снимке: молодые доярки  
колхоза «М олот» Ш егарского  
района сестры М альвина и М а
рия Останины.

Теист и фото
А . С О К А Л Ь С К О Г О .

с, Гусево,
Шегарский район.

С большим подъемом трудятся в первом году семилетки  
лесозаготовители Ч ичка-Ю льского лесопункта Пыш кнно- 
Троицкого леспромхоза. Задание девяти месяцев коллектив  
выполнил досрочно и дал сверх плана две тысячи кубометров  
древесины.

Лесозаготовители Ч ичка-Ю ла единодушно поддержа.чи пат
риотическую  инициативу коллективов Томского завода резино
вой обуви и У Н Р -768 , которые первыми в нашей области под
няли знамя предоктябрьского соревковани.ч.

Они решили план десяти месяцев выполнить к  23  октября  
и к  7 ноября заготовить сверх плана четыре тысячи кубомет
ров деловой древесины.

Сегодня мы публикуем письма участников предоктябрьского  
соревнования Ч ичка-Ю льского лесопункта, которые pacqKasbi- 
ваю т о том, к а к  они борются за выполнение приняты х обяза
тельств.

i}.

Лес не только валим
и трелюем, но и грузим

П А Р Т И Й  Н ' А Я  Ж И З Н Ь .

КОЛХОЗНЫЕ АГИТАТОРЫ 
ОРГАНИЗАТОРЫ МАСС

Вьиюлняя постаиоалевие ЦК 
КПСС «О со'Стошии и м р а х  улуч- 
шетия масоояотполлтической .работы 
среди трудящихся Стагаииской обла
сти», партийные о,рганизапии наше
го района заметно улучшили масео- 
во-политичеок'ую работу. Весной на 
пленуме райкома КПСС было О'бсуж- 
Д0ВО состояние маосо1во-а1олитиче- 
ской работы в районе, намечены ме
ры по ее улучшению.

В агитколлективы во'Шли агроно
мы, зоотехники, инженерно-техии- 
ческие работники РТС, хозяйствен
ные руково<дителл. При парто1рганн- 
,.samiffx,.KOi;jxoaoB «Сибирь» и «Заве
ты Ленина» созданы школы агига- 
торов. Занятия в них шособствуют 
щейному росту агитаторов, и м е 
нию и распространению их опыта. 
Такие шко'лы решено создать и  в 
других партийных организациях.

Партийные организации улучши
ли руководство агитколлективами. 
При многих парторганизациях кол
хозов, РТС организованы постоянно 
действующие семинары, где агита
торы обмениваются опытом работы, 
слушают лекции на обшествекно- 
политичесжие, естественно-научные 
темы, доклады хозяйственных руко
водителей. П ржтикуется проведе
ние инструктивне-методических со
вещаний, на которых подводятся 
ито'ги деятельности агитаторов за 
неделю, определяются задачи аги- 
тащюнной работы.

В районе 500 агитаторов. Многие 
из них добросовестно * выполняют 
свои обязанности, являются настоя
щими организаторами масс. С вы
сокой ответственностью относится к  
порученному делу коммунист учи
тель тов. Максимов в колхо1зе 
«Россия». Он постоянно бывает сре
ди колхоаников, прово1дит с ними 
беседы, разъясняет решения XXI 
съезда КПСС, поотановления Плену- 
M0IB ЦК КПСС, знакомит своих слу
шателей с текущими событиями, 
выполнением обязательств первого 
года семилетки в области и районе, 
подводит совместно с бригадирами 
итоги еопиалистического соревнова
ния между колхозниками и брига^ 
дами..

Большим уважением у  тружени
ков села пользуется агроном колхо
за имени Ленина тов. Андреев. Аги
татором он работает в четвертой 
по!леводческой бригаде. Здесь он 
проводит беседы, читки газет, ор
ганизует выпуск боевых листков. 
Большую помощь парторганизации 
он оказь1вает в мобилизации кол
хозников на выполнение хозяйст- 

. веяных задач. Эта бригада первой в 
колхозе зжончила уборку урожая.

На животноводческих фермах, 
к ж  правило, агитацию ведут работ
ники учреждений культуры. Боль

шим уважением у доярок ко.тхоза 
«Сибирь» пользуется заведующая 
библиотекой деревни Песочно-Дуб- 
ровка агитатор В. Кормина. Она 
каждый день бывает на ферме, про
водит с животноводами беседы, под
водит итоги социалистического со
ревнования, выпускает боевые 
листки, знж ош гг с передовым 
опытом доярок других колхозов 
района и области. Ферма запиш ет 
одно из первых мест в соревнова
нии животн'оводов района.

Повысили свою активность в пос
леднее время агитколлективы парт
организаций колхозов «За1веты le j  
нииа», им иш  Ленина, «Новый 
путь», имени Калинина. Они ведут 
работу с учетом конкретных хозяй
ственных задач, которые решают 
колхозники. К  проведению массово- 
политической работы .здесь привле
чены партийный актив, руководи- 
теши колхозов, специалисты сель
ского хозяйства.

Успешно борется за вьшолнение 
принятых колхозниками социали
стических обязательств на 1959 
год агитколлектив парторганизации 
колхоза имени Калинина. Этот кол
хоз весенний сев закончил первым 
в районе, создал прочную кормовую 
базу для общественного скота, орга
низованно завершил убо'рку и про
дажу хлеба государству.

Партийные организации стали 
уделять больше вним.чяия организа
ции маосово-нолитической работы с 
трудящимися по месту их жительст
ва. Достоея распространения опыт 
политщгеской работы среда населе
ния Ювалинской территориальной 
нарторганизации ж колхоза имени 
Ленина. Агитаторы добились того, 
что многие жители села Ювала, в 
основном члены семей работников 
РТС, служащих, колхозников, стали 
принимать более активное участие 
в общественном труде.

Значительно усилилась маооово- 
пояятическая работа в отдаленных 
по1селках. В отдменном поселке 
Кумлово колхоза имени XXI съезда 
КПСС небольшая парторганизация. 
Однако когемунисты умело организо
вали здесь агитационную и культур
но-массовую работу. В клубе регу
лярно демонстрируются кинофиль
мы, читаются лекции и доклады. 
Бригада по многим произвояствен- 
ньгм по1казателям является пере
довой в колхозе.

Или взять, к  примеру, бригадный 
поселок Елигечево колхоза «Си
бирь». В прошлом году там не было 
даже красного уголка. Сейчас по
строен клуб, демонстрируются кино
фильмы, проведено радио. • Перед 
колхозникамя этой бригады стали 
чаще выступать руководители кол

хоза, члены партбюро, работники 
райкома КПСС.

Партийные 01рганизации в этом 
году стали больше уделять внима
ния наглядной агитация. Во многих 
юолхозах лозунги, плакаты носят 
боевой харжтер, отражают задачи, 
стоящие перед тружениками сель
ского хозяйства. С помощью нагляд
ной агитации широко пропаганди
руются социалистические обяза
тельства колхозов, взятые на пер
вый год семилетки. Во,всех колхо
зах оформлены стенды «За что бо
рется наш колхоз в 1959 году».

Глубже стал вникать в деятель
ность агитколлективов, больше ока
зывать помощи парторганизациям в 
мяС'Сово-по1ЛитическЬй -работе райком 
КПСС.

На бюро райкома КПСС обсуж- 
дало<сь, натгример, состояние массо
во-политической работы в колхозе 
имени Сталина. Царткому кол.хоза 
была оказана помощь в улучшении 
массово-нолитиче'ской работы среди
КО.ЛХОЭНИКОВ,

Однако имеется еще и много яе- 
дрстатков. Пропаганда решений-XXI 
съезда КПСС иедчас ведется в от
рыве от задач коллективов, борю
щихся за выполнение обязательств 
первого года семилетки. Партийные 
организации еще недостаточно ис
пользуют многообразные формы 
агитационной работы.

В маосо’во-политической работе 
слабое участие принимают некото
рые партийные, хозяйственные ру- 
ково-дители, нр-елставители сельской 
интеялигеяции. Райком КПСС, пер
вичные парто-рганизации недоста
точно осуществляют контроль за 
содержанием политич-еской агита
ции.

Сейчас партийные организация 
района всю массово-политическую 
работу направляют на повышение 
активности тружеников сельского 
Х01зяйства в борьбе за успешное вы
полнение 0|бязательств первого го
да семилетки, на достошгую встречу 
предстоящего Пле'нума Ц К КПСС.

И. КАЗАНЦЕВ,
заведующий отделом пропаган
ды и агитации Кошевниковско- 

го райкома КПСС.

Наше валочн'о-трелевочное эве-̂  
но, вступив на предоктябрьскую 
вахту, обязалось ежедневно вы
полнять задание на 140— 145 
процентов. При норме 46 кубо
метров мы заготовляем в смену 
до 70 кубометров древесины. С 
подгощью круш опакетяого по- 
гружателя звено всю подтреяе- 
ва'ниую древесину грузит на ав
томашину ЗИЛ-355 и отправля
ет ее на нижний склад. Со всем 
комплексом работ успешно сярав- 
ляются трое рабочих —  валь
щик, чокеровщик, тракторист.

Взаимономощь —  основное 
правило в нашем эвене. И валь
щик Леонид Декин, и чокеров
щик Владимир .Григорьев, и я- 
тракторист —  стремимся помочь 
друг другу. В таком составе на
ше звено трудится с июня. За 
это время мы заготовили около 
пяти тысяч кубометров леса.

До начала работы мы всем зве
ном осматриваем трактор, про
веряем смазку, крепления, короб
ку  передач, грузовую лебедку.

У нас на лесопункте приме
няется бесчокерная трелев'ка. 
Это позволяет намного экономить 
время. Для такой трелевки гото
вим воз объемом 4— б кубомет
ров. Этот воз мы охватывав,м ра
бочим ТРОСОМ с крюком на конце 
и петлей. При этом стараемся об
разовавшуюся пачку хлыстов 
слегка приподнять над землей. В 
итоге воз меньше давнт на 
грунт, трактор получает большую 
маневренность. Во время зацеп
ки  хлыстов трос с петлей мы за
водим с левой стороны воза, а 
крю к на конце троса —  сплава. 
В этом случае трос с петлей хо
рошо виден водителю тржтора, 
и он контролирует положенне 
троса. Во время формирования 
воза ' чокевовшику помогает и 
вальщик. Про'стоев у  нас не бы
вает.

Когда воз сфор1гирован, выво
жу трактор на центральный во
лок. Машину не перегружаю, 
веду трактор на второй, а порой 
и на первой скорости. Если по
падается особенно трудный уча
сток, оставляю воз. проезжаю 
препятствие, а хлысты подтяги
ваю с помощью грузовой лебед
ки.

Когда на погрузочную площад
к у  поДтрелевано 12— 15 кубо
метров леса, начинаем формиро
вать п ж е т  для круино'Пакетного 
погружатешя. Следам, чтобы на
грузка хлЫстов была равномер
ной на ту и  другую сторону уста
новки. Затем трактор грузов-ой 
лебедкой поднимает пакет над 
землей. Шофер Анатолий Н ику-

лов полает задним ходом автома
шину с полуприцепом, и хлысты 
равномерно укладываются на ле
совоз. Процесс погрузки занимает 
7— 10 минут.

Таким образом, наше комплекс
ное звено уепе'шно справляется 
нс только с трелевкой древеси
ны, но и погрузкой ее на лесово
зы. Увеличивается ком лексная 
выработка на каждого рабочего, 
значительно снижается себестои
мость древесины.

В. САЛЬНИКОВ, 
водитель трактора ТДТ-40.

МЕХАНИЗМЫ—
НА ПОЛНУЮ МОЩНОСТЬ

Я работаю вальщиком в ком
плексном эвене тракториста 
Александра Дмитриева. Звено за
готовляет лее и трелюет его 
мощным трелевочным трактором 
ТДТ-60. В сентябре месячное за
дание мы выполнили на 200 
процентов, а в честь праздника 
Октября обязались заготовить 
сверх плана четыреста кубомет
ров древесины.

Каждый из нас стремится тру
диться так, чтобы не подвести 
товарищей.

Я валю лес бензомоторной пи 
лой «Дружба». Проработал на 
ней около 700 часов без капи
тального ремонта при норме 500 
часов. Своей пилой я свалил 
около пяти тысяч кубометров 
леса.

Одно из главных условий вы- 
С01КОЙ выработки —  заботливо'о' 
обращение е механизмом. За 15 
минут до конца работы останав
ливаю пилу, осматриваю тща
тельно все узлы и детали —  ци
линдр, пластины, воздушный 
фильтр, прочищаю шину. Регу
лярно убираю нагар с поршня, с 
кольцевых канавок, проверяю 
все механизмы.

По норме на рабочий день по
ложено 10 килограммов горюче

го. Стараюсь экономить его. При 
переходе от одного ствола к  дру
гому «сбрасываю» газ так, что
бы пила работала на малых обо
ротах. В результате добиваюсь 
эко,во1Мии горючего, удлиняется 
срок действия всех механизмов 
пилы. Если ствол зажимает пи
лу, сбавляю газ, освобоадаю 
пильную цепь. Поломок, вынуж- 
дееных престо'ев у меня не бы
вает.

Мы валим лес ленточным спо
собом, в одну сторону. Перед 
работой я орредеяяю нанразле- 
ние ветра, стараюсь, чтобы ве-' 
тер был моим «помощником». 
Делянку разбиваю на четыре 
квадрата с тем, чтобы сваленный 
лес было удобно чокеровать и 
брать трактористу.

Четкая организация труда, 
взаимономощь, правильное ис
пользование механизмов —  вот 
основы высокой выработки. В 
прошлом месяце, например, сред
недневная выработка на маши- 
но-омену составила 113 кубо
метров древесины при норме 55. 
Вступив в предоктябрьское со- 
рев.нование, мы темпы увеличи
ваем.

С. МАКУСЬ, 
моторист бензопилы «Дружба».

Крупнопакетная погрузка зкономит премя
Включившись в предоктябрь

ское соревяова1Ние, я обязался 
вывезти на нижний склад сверх 
месячного задания 400 кубомет
ров древесины. При норме 43 
кубометра в с.чену я вывожу в 
среднем 70— 80 кубометров на 
расстояние 12 километров. Моя 
машина обслуживает крушюна- 
кетный погружатель комплексно
го валочно-трелевочного звена 
Александра Дмитриева. С члена
ми этого звена у меня установ
лен тесный контакт. Экономить 
каждую минуту на погрузке, ка 
чественно готовить очередной 
воз, бороться .за каждый сверх
плановый кубометр леса ■—  ста
ло правилом в нашей работе.

В среднем погрузка одного во

за древесины длится 7 — 10 ми
нут. Я помогаю членам звена 
по'Дтянуть трос, отцепить блоки. 
При заезде в ворота установки 
важно заранее точно определить, 
как поставить полуприцеп, ка
кое выбрать расстояние для за
езда.

Подъезжая к  крупнопжетной 
установке, я раоторачиваю ма
шину, подаю ее влеред в сторо
ну лесовозной дороги, а сам в это 
время 01пределяю, как надо по
ставить полуприцеп. Затем по
даю машину назад,' выравниваю 

- ее так, чтобы пблуцрицеп ока
зался точно под пакетом хлы
стов. выхожу из машины и про
веряю коники. Если Bice в поряд
ке —  подаю сигнал трактористу.

Можно опускать пакет. Быстро 
отцепляю трос и блоки и от- 
прав.чяюсь в путь. Средний 
объем воза 20— 23 кубометра 
древесины.

В сухую погоду веду лесовоз 
на третьей— четвертой скоростях, 
а во время дождя —  на второй. 
Перед рейсом всегда тщательно 
осматриваю машину, крепление 
мостов, полутгрицепа и коники. В 
кабине у  меня есть необходимый 
инструмент, чтобы быстро устра- 

цить неисправность.
Вое водители лесовозов нашего 

лесоиункта встали на вахту в 
честь 42-й годовщины Октябрь
ской революции.

В. ДОРОХОВ, 
водитель лесовоза МАЗ-501.

\ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫС1УПЛЕНИЙ Лишь бы отписаться...

/ ■

Н а снимке: члены лучш ей комплексной бригады нижнего  

склада Ч ичка-Ю льского лесопункта П ы ш кино-Троидкого лес-, 

проихоза, которую  возглавляет Владимир Васильевич Вуса- 

тый. Слева направо: М . Подуст, М . Казанцев, В . Вусатый,

В ПЛЕНУ ФОРМАЛИЗМА
Когда я готовился к  вступлению 

кандидатом в члены партии, мне 
было дано несмлько поручений. 
Коммунист TOBi. Талстян интересо
вался тем, как я справился с пер

выми заданиями йарторганизации. 
Дал мне несколько ценных со
ветов. Со мной беседовали в цехо
вой парторганизации, в партбюро 
завода, в райкоме КПСС.

Но вот я стал кандидатом в чле
ны  парччтй. Как агитатор, я по- 
прежнему провожу беседы с рабо
чими. Только, странное дело, теперь 
уже никто не интересуется тем, в 
чем у  меня трудности, какая н уж 
на помощь. Елпнетвенное. что от 
меня требуют — это соебщать, 
сколько человек присутствуют на 
беседах.

Из разговоров с другими каиди- 
даташ  в члены партии я знаю, что 
тем, ка к  они выполняют свои пору

чения, также мало кто интересует
ся. Прессовщице 5-го цеха тов. 
Багрецевой было поручено помочь 
цеховому комсомольскому бюро в 
его работе. Выполняя поручение, 
она встретилась с трудностями, но 
ни в парторганизации цеха, ни в 
партбюро завода ни разу не поин
тересовались, ка к  у нее идут дела. 
Тов. Багрецева ни разу не привле
калась. к  подготовке собраний, не 
выступала на них.

И вообще, работа с кандидатами 
в члены партии у нас на заводе 
поставлена плохо.

Хотелось бы, чтобы цеховые пар
тийные организации, партийное 
бюро завода больше уделяли внима
ния нам, кандидатам в члены пар
тии.

В. ГРИНЬКОВ,
нонтрольный мастер манометрового 
завода, кандидат в члены КПСС.

10 сентября в нашей газете 
была опубликована статья «Но
вые методы... упрятаны  в папку». 
В статье вскрывались крупны е  
недостатки в работе с рационали
заторами, указывалось на слабую  
борьбу за технический прогресс 
на Кетском  лесозаводе, что при
вело к  перерасходу сырья и пло
хому использованию техники.

Первыми на статью «отреагиро
вали» руководители лесозавода. 
Секретарь партийной организации  
предприятия тов. Безруков сооб
щ ил редакции, что «статья обсуж
далась на совещании И Т Р , кри ти 
ческие замечания в основном 
признаны. Намечены мероприятия  
по улучш ению  работы научно- 
технического общества и устране
нию  указанны х в статье недостат
ков».

Процитированные нами слова 
тов. Б езруков привел в последних 
строках своего письма, Смысл же  
всего пространного ' ответа на 
статью сводится к  тому, что во 
всех недостатках на предприятии  
виноваты объективные причины  
да... комбинат «Томлес».

«Новый метод сортировки  
сырья на воде и укладки  древеси
ны в штабеля, — пишет он, —  
не применяется ввиду непроведе
ния дноуглубительных работ и 
установки ворот из-за отсутствия  
средств и механизмов. Наши тре
бования в этих вопросах комби

нат «Томлес» оставляет без вни
мания».

Б  статье говорится о плохом  
использовании сырья. « А  мы  при  
чем? —  сетует тов. Безруков, да
вая такое объяснение. —  Процент 
полезного выхода не выдержи
вается ввиду распиловки сырья 
низкого  качества и тем более дро
вяного долготья, которое распили
валось в I  и I I  кварталах. БмесТо 
качественного пиловочного сырья 
завод принимает дровяное дол- 
готье». А  о мерах, которые надо 
принять для лучш его использова
ния сырья, —  ни слова.

Б  статье много упреков по по
воду того, что на заводе не пере
рабатывается горбыль-. И  этому 
дано «деловое» объяснение: «Пе
реработка горбыля на обапол ве
дется не полностью исклю читель
но из-за недостатка рабочей си
лы ».

Нет, не партийной принципиаль
ностью, не желанием настойчиво 
бороться за технический прогресс 
веет от этого ответа руководителя  
партийной организации.

К  сожалению, тов. Безруков не 
одинок в выискивании объектив
ны х причин для объяснения не
достатков.

Бскоре в редакцию пришел от
вет на эту же статью из комбина
та «Томлес», подписанный заме
стителем начальника комбината 
тов. С ы ркины м. Здесь тот же тон, 
то Же желание отмахнуться от 
кри тики .

Тов. С ы ркин представляет дело 
так, что на Кетском  заводе нет 
недостатков в деле технического  
прогресса. «Б  1059 году комби
нат «Томлес», —  сообщает тов. 
С ы ркин, — пополнил парк обору
дования К етского  лесозавода но
выми современными моделями 
штабелевоЧных лебедок и техно
логического оборудования». А  вот 
по поводу фактов простоев этого 
оборудования, приведенных в 
статье, тов. С ы ркин не обмолвил
ся ни словом.

Б . Стоянов, десятник сплавучастка Н . Баран и бригадир

• Б . Б . Бусаты й на эстакаде нижнего склада.
Фото Е. Вострухова.

Тов. С ы ркин считает необходи
мым заявить, что «главный инже
нер тов. Сарамуд технически гра
мотный и энергичный инженер». 
Н о ведь это у ж , к а к  говорится, 
не из той оперы. Н и кто  и не обви
нял тов. Сарамуда в ' технической  
неграмотности, а работой первич
ной органи.зации научно-техниче
ского общества • он все ж е  не р у 
ководит.

О тписки тт. Безрукова и Сыр- 
кина не направлены на ликвида
цию недостатков на предприятии. 
А  меры надо принимать немед
ленно; Кетский  лесозавод не вы
полнил девятимесячного плана.

Редакция надеется, что руково
дители комбината «Томлес» и 
Колпаш свский горком К П С С  раз
берутся с положением дел на 
Кетском лесозаводе и сообщат 
редакции о действительных мерах 
по ускорению  технического про
гресса на предприятии.

Х О Р О Ш И Е  Т Р А Д И Ц И И
Вечер в машиностроительном техникуме

Вечер, организованный 10 ок
тября Б Томском машиностроитель
ном техникуме, был посвящен 
вновь црибывшеигу в этом году по
полнению. Старшекурсники расска
зали новичкам о хороших традици
ях, которые с годами сложились в 
дружном коллективе техникума.

Труд —  вот одна из главных и 
почетных традиций. Много в тех
никуме сделано руками самих уча
щихся. Они оборудовали мастер
ские, лаборатории, свой радиоузел 
и киноустановку. Юноши и девуш
ки  сами изготоиили ототие Прибо
ры II станки.

Отлично в этом году учащиеся 
техникума потрудились на полях 
колхозов Крпвошсинского района. 
Многим ноавления артелей довери
ли К0ЛХ031ГУЮ технику. Так. Васи
лий Лутцев, Николай Грабелыгаков. 
Юрий Прозоров, Сергей Дубинин и 
многие другие работали штурваль
ными на комбайнах. Учащиеся по-

)

могали также ремонтировать техни
ку . . ,

90 похвальных грамот Ьолуч1Или 
учащиеся техникума за ' помощь 
колхозникам В'О время уборки уро
жая. Эти грамоты были вручены 
здесь же на вечере.

—  У нас есть еще одна хорошая 
традиция. —  сказал, выступая, 
учащийся 4-го курса Александр 
Линников, —  не отступать перед 
трудностями. 11 лет проработал ' я 
на производстве прежде, чем при
шел в аудитории техникума. Нелег
ко было, но я не отступил. Посте- 
пеино стало легче. Теперь производ
ственный 01ПЫТ, наоборот, помогает 
мне.

Среда нового пппплнения тоже 
немало бывших производственников,

—  Трудности нас не испугают* 
—  говорит бывший шофер, а те-* 
перь учащийся техникума Юрий 
Антонов. —  А татсие традиции начК 
очень вравятся.
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НАВСТРЕЧУ ПЛЕНУМУ ЦК КПСС
Резервы создания 

прочной нормовой базы
Для колхозов Каргасо-кекого paii- 

онз; имеющих в основном живот
новодческое направление; создание 
прочной кормовой базы для ско
та —  очень валшая проблема. Pq- 
шив ее, можно будет серьезно ду
мать над резким увеличением про
изводства продуктов животнозод- 
стаа.

Колхозы Еаргасокского района 
располагают значительной пло
щадью естественных сенокосов и 
выпасов. Но поголовье обществен
ного скота здесь не только не воз
растает. а наоборот, из года в год 
уменьшаеуся. При этом продуктив
ность общественного животноводст
ва остается на одном и том же 
уровне. Особенно низка в районе 
продуктивность свиноводства. Про
исходит это noToiiy, что в районе пло
хо используются старые луга и  па
стбища, не изыскиваются новые ре
зервы для создания прочной кормо
вой базы общественному скоту. А 
такие резервы в колхозах района 
есть. За сельхозартелями района 
закреплено 25.793 гектара естест
венных сенокосов. Травостои у нас 
обычно хорошие, поэтому ежегодно 
с каждого гектара можно собирать 
не менее 1 7 — 20 центнеров сенэ. 
Таким образом, валовой сбор со 
всей площади составит по 40 ты 
с я ч —  46 .600 тонн сена в год, что 
создает возможность иметь полуто
рагодовой запас, грубых кормов. 
Этим самым колхозы гарантировали 
бы общественный скот от бескор
мицы в период неблагоприятной по
годы. Но создание полуторат'одового 
запз'са с той техникой, которой рас
полагают сейчас колхозы, очень 
трудно. Необходима койшлеконая 
механизация загото'вок кормов, на
чиная от сено'Кошеяия и кончая 
стогометанием. Только тогда колхо
зы смогут справиться со всем объ
емом работ по заготовке кормов.. Но 
хозяйства не располагают техникой 
для комплексной механизации за
готовок сена, поскольку сенокосные 
угодил в райо'не расположены на 
заболоченных землях. Конструкто
ры, работающие над созданием 
сельскохозяйственной техники, дол
жны создать такие типы стогомета
телей, сенокосилок, граблей, кото
рые можно было бы успешно ис
пользовать на заболоченных местах 
и лугах.

Другим важным источником соз
дания прочной кормовой базы в 
колхозах северного района являет
ся картофель. Но эта культура еще 

'« недооценивается руководителями 
хозяйств./ Себестоимость производ
ства центнера картофеля очень вы
сока, так как  возделывается эта 
культура в основном вручную; 
Именно поэтому в колхозах не соз
даются комплексные механизиро
ванные звенья по возделыванию 
картофеля, не расширяются площа
ди его посева, а вао'борот, в отдель
ных колхозах сокращаются. Осна
щение колхозов техникой для воз
делывания картофеля позволит до
вести посевы этой культуры до 
400— 450 гектаров, получать уро
жайность с каждого гектара по 
200— 250 центнеров клубней при 
низкой себестоимости картофеля. 
Все это дало бы возможность -обес
печить животноводство и, в первую 
очередь, свиноводство дешевым 
кормом.

Большую роль могут сыграть J в 
создании прочной кормовой базы в

Взяты первые рубежи 
семилетки

наших колхозах уакже многолетние 
и однолетние травы. Однако воп
росам травосеяния в колхозах уде
ляется мало внимания. Посевные 
площади из года в год сокращают
ся, а в ряде колхозов сведены на 
нет. Так, посевная площадь много
летних трав в 1950 году только в 
колхозах Еаргасокского района го 
объединения с Васюгашжим райо/ном 
составляла 528 гектаров, а в' на
стоящее врамя насчитывается не
многим более 70 гектафоФ.

Правления колхозов, надеясь 
на пцивозные семена, семеноводст
вом многолетних трав не занима
лись, хотя опыт и прагстика пока- , 
зывают, что многолетние травы в ! 
условиях северного района да ю т ' 
неплохой урожай, а весной, когда ' 
на полтора —  два месяца луга и 
пастбища заливаются полой водой, 
бни являются большим подспорьем 
для скота. Возможности для рас
ширения посевных площадей много
летних трав в районе имеются. Кро
ме пашни, занятой непосредственно 
посевами, в районе • насчитывается 
5,098 гектаров неиспользованных 
земель. Зт'и залежи почти не ис
пользуются и для пастьбы скота.

Все эти факты говорят о том, 
что настало время серьезно поду
мать о практическом осуществлении 
изменения структуры посевных 
площадей Еаргасокского района с 
преобладанием в них посевов кор
мовых культур, о комплексной ме
ханизации заготовок кормов, осо
бенно возделывания картофеля. Та
кой подход к  решению создания 
прочной кормовой базы явится важ
ным условием успешного вьшолне- 
ния семилетнего плана в области 
развития общественного животно
водства в колхозах северного рай
она.

А. ТАРАСОВ, 
главный агроном инспекции 
по сельскому хозяйству Карга- 
сонсного райисполкома.

С больпгш трудовым подъемом 
работалй нынче на полях Механиза

торы, повюводы колхоза «Заря» 
Асиновского района, борясь за вы
сокий урожай. Колхоз досрочно вы
полнил план продажи хлеба госу
дарству на 102,5 процента, за
сыпаны семена под весь посев бу
дущего года. Хороший урожай зер
новых —  14 центнеров с гектара 
в амбарном весе —  дал возмож
ность артели засыпать на фураж 
около трех тысяч центнеров зерна.

Механизаторы с осени готовят 
высокий урожай будущего года. Б 
колхозе посеяно 380 гектаров ози
мой ржи —  на 30 гектаров больше 
планового задания. 1 октября кол
хозные льноводы завпрши.ди обмо
лот льна на 170 гектарах, поднима
ют лен со стДищ, сдают. семена го
сударству.

Значительных успехов добился 
колхоз по увелшюнию производства 
и продажи госуда/рству продуктО'В 
животноводства. На всех фермах 
возросло поголовье животных. Толь
ко дойное стадо за восемь месяцев 
увеличилось на 65 коров. Артель 
уже сейчас выполнила годовой 
план увеличения дойного стада.

Животноводы экономно расходу
ют молоко на внутрихозяйственные 
1гужды. 85 нрЬцентов от валового 
надоя молока еже.дпевно отправ
ляется на молокоприемные пункты . 
Результаты девяти месяцев радуют 
всех доярок —  молока за это время 
произведено более 4.000 центнеров, 
на 700 центнеров больше прошло
годнего. Это дало возможность кол
хозу еще в сентябре выполнить го
довое обязательство по производст
ву молока. В честь предстоящего 
Плеггума ЦК КПСС работники ферм 
решили до нового года про
извести и продать государству
1.000 центнеров молока сверх пла
на, надоить от каждой коровы за 
год по 2 .100 килогра'ммов молока. 
Свое слово доярки выполняют. В 
среднем по колхозу надой молока 
на коро'ву за девять месяцев со-

Н О В О С т Т Е Х
npiyraia инисеяерю® проектво- 

канотрукторежого бюро «Глая- 
леестройматериало®» разра/бо- 
тала нгонструнцию нового само
ходного бетоноу1кладчика с лен- 
точньм питателем и вибро- 
уплотнителем. Бетоноуклад
чик состоит из металлической 
рамы, устанавлеяной на четы
рех катках, два из которых яв
ляются приводными. К верх
ней части рамы на амортизато
рах подвешен бункер с вибра
тором. Под бункером установ
лен ленточный питатель. Про
изводительность нового бетоно
укладчика 6 — 8 кубометров 
бетонной массы в час. Новый 
агрегат внедряется на ряде за
водов железобетонных конст
рукций в Ленинграде.

Первая партия’ глубинных 
вибраторов для уплотнения бе
тонной массы выпущена ярос
лавским машиностроительным 
заводом «Красный маяк». По 
сравнению с прежними образ
цами новая машина более про
изводительна. Лучшие образ
цы заграничных глубинных 
вибраторюв уплотняют в час до 
18 кубометров бетона, тогда 
как новый ярославский вибра-

(По сообщениям кор|5еспондентов ТАСС)
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БОЛЬШ Е
ХОРОШЕЙ

в  своем Обращении ко всем тру
дящимся Советского Союза июнь
ский Пленум ЦК КПСС призывает 
советских людей идти неизведанны
ми дорогами новаторов, чтобы сде
лать для народа больше нужных 
вещей, выше качеством, дешевле 
ценой.

Коллектив нашей фабрики сейчас 
имеет больше условий к  тому, что
бы улучшить качество мебели и 
снизить ее стоимость.

В прошлом году мы . получили 
значительное количе'ство современ
ного оборудовшияг гидравлический 
этажный пресс, высокопротаводи- 
тельные станки —  четырехсто
ронний фуговочный, многопильный, 
ящ 1ГЧН о -шипор е зный, ввртика ль но- 
Орезерный и другае. Предприятие 
перешло на изготовление мебели 
щитовой конструкции вместо ранее 
выпускаемой рамочной.

Эта конструкция позволяет на 
тех же производственных площадях 
коренным образом улучшить техно
логические процессы изготовления 
мебели и на 25 процентов увели
чить съём ее с квадратного метра 
плещади. Улучшилось качество вы
пускаемой мебели, резко сократил
ся расход дорогостоящих штломате- 
риалов.

Наш ко.члектив смог освоить не 
только новое оборудование. Полу
чше из Московского центрального 
конструкторского мебельного бюро 
необходимую техническую докумен
тацию, мы в прошлом году освоили

М ЕБЕЛИ  
И РАЗНОЙ
серийный выпуск восьми новых об- 
разцо'в мебели.

На фабрике дроведена унифика
ция ряда узлов и деталей, из кото
рых можно вьшускать мебель раз
личных артикулов. Например, из 
одних и тех же щитов можно со
бирать одностворчатые, двух- и 
трехстворчатые шкафы для платья 
и  белья.

Освоив новые методы производст
ва мебели и новую технологию, 
коллектив повысил производствен
ные показатели. Уже в прошлом 
году мы выпустили мебели на 19 
процентов больше, чем в предыду
щем году, сэкономили более 800 
кубометров пиломатериала, снизили 
себестоимость продукции, улучшили 

ее качество. Получено 1.200 тысяч 
(рублей накоплений при плане 750 
тысяч.

В первом году семилетки мы дол- 
лены выпустить мебели на семь 
шллионов 100 тысяч рублей. 
Включаясь в соревнование за до
срочное выполнение плана первого 
года семилетки, пересмотрев свои 
возможности, коллектив рабочих и 
слулгащих нашей фабрики обязался 
выполнить семилетний план за 
шесть лет.

Пути выполнения этого обяза
тельства определил июньский Пле
нум НК КПСС —  это путь дальней
шего технического прогресса пред
приятия. Чтобы взять первые ру
бежи семилетки, на фабрике разра
ботаны организацнонно-техниче-

тор уплотняет за то же время
до 23 кубометров бетонной 
смеси.

V
Когаструкторь! рижского эяек- 

тротехянческого завода «ВЭФ » 
создали автоматическую теле- 
фондую станцию новой систе
мы с координатными соедини
телями, рассчитанную на 80 або
нементов. Новая АТС предназ
начена для сельской местности 
как самостоятельная или узло
вая телефонная станция, а 
также для учреждений. Пре
имущество новой АТС и в том, 
что ее можно эксплуатировать 
в колхозе или совхозе без об

служивающего технического 
персонала. О технических по
вреждениях и авариях в район
ный центр сообщает сигнализа
ционная установка.

V
На Новочеркасском элеитро- 

воэостроителытом заводе дол
гое время не ладилось дело с 
запрессовкой коллекторов вспо
могательных электродвигате
лей. Опе|рация эта вьшолнялась 
на имтю'ртяых маломощных' 
прессах устаревших марок. Но- 
вочеркассцы обратились за по
мощью в конструкторское бюро 
Оренбургского завода гидрав
лических прессов. Они прюсили

Ж ' '
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На томской мебельной фабрике <^Красйодеревец» внедрено мно
го  нового оборудования.

На CHHMi ;̂ нр^совщнйи сборного цеха (слева направо) М. И. 
Кочкарев и Б. Г. Пауль, работающие на новом гидравлическом 
этажном прессе. В дни предоктябрьской трудовой вахты онн выпол
няют нормы выработки на 150— 170 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

сине мероприятия по механизации 
производства и улучшению техноло
гических процессов. Главные из 
них —  (иехавизаиия транспортиров
ки  деталей и узлов (для чего уста
новим монорельс на всем протяже
нии технологического потчжа подго
товки узлов и сборки мебели), ча
стичное использовашие шпона вме
сто клееной фанеры для производ
ства щитов, оргаиизация лаборато
рии, внедрение намазки фанеры 
клеевыми вальцами при, изготовле
нии щитов вместо ручной намазки 
и другие. Осуществление этих мер 
намного повысит про!рводитель- 
пость труда.

Этим не исчерпываются меро
приятия по техническому прогрес
су. Ведь на 1960 год фабрике за
планирован выпуск мебели в объе
ме 9 миллионов рублей, что соста
вит 140 процентов к  плану 1958 
года. Обсуждая решения июньского 
Пленума ЦК КПСС, коллектив фаб
рики обязался выпустить в будущем 
голу мебели на 10 миллионов руб
лей. Мы рассчитываем достигнуть 
этого за счет рекоиструкщ1И произ
водственных корпусов и прежде 
всего надстройки второго этажа 
производственного корпуса.

С пуском в эксплуатацию этого 
помещения фабрика получит еще 
500 квадратных метров проиэводст- 

, венной площади. На ней будет раз- 
I мощен второй сборочный цех.
I Сейчас мы заканчиваем построй- 
I к у  производственного помещения 

для монтажа пульверизационных 
) кадгер, в которых будет механизиро- 
I вана отделка мебели. Устанавлива- 
! ем второй гидравлический этажный 

пресс. Организован слесарно-лгеха- 
нический цех, в котором установле
ны новые станки по обработке ме
талла: токарно-винторезный, попе
речно-строгальный, фрезерный я 
другие.

В настоящее время в связи с ре
конструкцией фабрики составляется 
новая технологическая схема рас
становки оборудования, которая 
позволит по-новому организовать 

технологический поток. Он рассчи
тан на отноврсменный выпуск 3 — 4 
видов мебели.

Выполнение мероприятий по тех
ническому прогрессу способствует 
выполнению обязательств. Отлично 
трудится инициатор социалистиче
ского соревнования на фабрике, 
коллектив мастерского участка ма

З д е с ь  п о л у ч а ю т
г  а  7 4  7 4  а - ' Г  л  о  б  у  л  и  н

ставил 1.750 килограммов. Лучшие 
доярки колхоза 3. Маркитан, Т. П у
гачева, М. Кашира и другие Полу
чили уже около 2.000 килоградгмов 
молока от каждой коровы, закреп
ленной группы.

Сейчас, в период перехода на 
стойловое содержание скота, доярки 
стремятся сохранить хорошие суточ
ные надои молока. И хотя зна
чительное количество коров сейчас 
уже в запуске, суточный надой мэ- 
лока от коровы в целом по стаду 
составляет 6 — 7 килограммов.

В хороших, теплых и простор
ных скотных дворах нынче будут 
зимовать животные. Для дойного 
стада до^страивается тишовой коро-в- 
ник дополнительно к  имеющемуся, 
для телят всех возрастов подготов-, 
лены специальные типовые поме
щения, овцы разместятся в новой 
кошаре, ремонтируется свинарник. 
Все животноводческие помещения 
электрифицированы, сооружается 
водонапорная башня для нужд ж и 
вотноводства. Нынче животноводам 
не придется бедствовать из-за не
достатка кормов для скота. Их за
пасено достаточно. Только силоса 
заложено более 10 тонн на корову, 
заготовлено по 25 центнеров сена. 
На фермах отведены специальные 
помещения для хранения зерновых 
отхолоп, мякины.

Колхоз успешно выполняет обя
зательства но продаже государству 
мяса. Годовой план пцодажп мяса 
колхозники решили вьшол1Нить к  
7 ноября.

В этом году колхозники рассчи
тывают получить 2,5 миллиона руб
лей дохода. Благодаря успешному 
выполнению принятых обязательств 
по производству и продаже продук
тов сельского хозяйства артель за 
9 месяпев уже получила более по
лутора миллионов рублей.

Крепнет артельное хозяйство, 
взят первый рубеж большой кол
хозной семилетки —  значит будут 
взяты и другие рубежи.

И. КОРШУНОВ.

На улице еще плюсовая тем- 
пе(ратура, а в одном из поме- 
щеиий Томского научно-иссле- 
nOfSaTenbCHoro института вакцин 
и сывороток— десятиградусный 
мороз. Здесь готовятся особые 
пр>епараты —  гамма-глобули-

вы. Что Же это за препараты 
и чьими руками они создают
ся?

V
Длительное время для про. 

филактики ряда инфекционных 
Заболева,ний в организм ребен
ка вводилась сыворотка крови 
животных и человека. Но она 
имеет существенные недостат
ки, вызывая неприятные явле
ния в организме, так как со
держит так назы1вае1мые «бал
ластные» вещества. А  нельзя 
ли из сыворотки выделить ту 
часть, которая полезна, а все 
остальное отбросить?

Впервые в Советском Союзе 
извлечением полезной части 
сьгеоротки — гамма-глобулина 
стали заниматься в 1946 году 
в Москве в институте эпиде
миологии и микробиологии. В 
1950 году была изготовлена 
первая серия препаратов гамма- 
глобулина.

В Томске в 1957 году кол
лектив сотрудников под р>жо- 
водством кандидата биологиче
ских наук Натальи Борисовны 
Плаховой начал свою работу с 
поисков усовершенствовалия 
технологического процесса.

По инструкции, разработан
ной в Московском научно-ис
следовательском институте вак

цин и сывороток, вьвделеиие 
гамма-глобулина протекает 
так. Сыворотка крови ставится 
для первого осаждения. Этим 
Путем она- очищается от нера
створимых белков. Затем отде
ляются другие балластные ча

сти белков сыворотки. 
Разделение сыворотки 

.На отдельные фракции 
1траизв0|дится в спе- 
тщальных холо1диль- 
ных камерах при тем
пературе минус 10 гра
дусов спиртовым мето
дом. После этого начи
нается извлечение гам- 
ма-глобулиновой фран- 

; 'у ции из общего остатка 
'  I  тлобулинов путем его 

'* _ I  растворения. И, нако-

Я' I нец, гамма-глобулин 
I выделяется из раство- 

, I  ра в осадок. Работы 
ведутся при соблюде
нии всех правил сте
рильности.

Наталья Борисовна 
и весь коллектив отде
ления стали решать, 

нельзя ли из каждого литра 
сыйоротии крови специально 
иммунизированной лошади по-

ся в города Западной Сибири 
и Приморского края.

Этот гамма-глобулин служит 
дДя лечения и профилактики 
кори, полиомиелита и инфек
ционного гепатита.

В отделение часто приходят 
письма, в которых дается вы
сокая оценка ' эффективности 
гамма-глобулина в борьбе с 
заболеваниями.

В отделении трудится друж
ный коллектив. Второй год он 
удерживает Цереходящее. крас
ное знамя института. Люди, ра
ботающие здесь, вкладывают в 
работу все свое уменье и ини
циативу. В. Г. Механинова — 
младший научный сотрудник 
занимается сбором плацентар
ной сыворотки и контролем 
вьпгуснаемых препаратов. Ос
тальные, в основном молодежь: 
л'аборант-контролер Слепнева 
Роза, препараторы-аппаратчи
ки Пергунова Тамара, Варбей 
Екатерина и другие. Вольшяя- 
ство из них 5ГЧИТСЯ в заочных 
или вечершгх институтах, в ве
черней школе.

1 Ш
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создать новую малогабаритную 
и более производительную ма
шину. Конструкторы Шермере- 
вич, Васильев и другие создали 
новый гидравлический пресс 
усилием 3 160 тонн. Он обслу
живается ' ■ одним рабочим. 
Представители Новочеркасско
го завода высоко оценили ма
шину.

На Бакинском машинострои
тельном заводе имени Сталина 
закончились испытания пнев
матических клиновых захватов, 
изготовленных предприятием 
по чертежам института «Гипро- 
нефтемаш». Новые пневматиче
ские клинья упрощают и уско
ряют процесс спуска и подъе
ма бурильных труб из нефтя
ных скважин, облегчают труд 
бурильщиков. Они выгодно от
личаются от ранее существо
вавших тем, что вмонти'ровапы 
в ротор и составляют с ним 
0|Дно целое. Новые захваты мо
гут вьщержать нагрузку весом 
до 160 тони. Испытания пока
зали высокие эксплуатацион
ные качества этого оборудова

ния.

лучить большее число доз гам
ма-глобулина, необходимого для 
борьбы с тяжелейшим вирус
ным заболеванием — клеще
вым энцефалитом.

Начались поиски. Из сыво- 
ротга в чистом виде получили 
24 дозы, затем ее попробовали 
развести дистиллированной во
дой в пропорции один к двум. 
Получили 28 доз. При разве
дении одной части к четырем 
— 22 дозы, одной части н 
трем — 36 доз. Значит нужно 
разводить в пропорция 1:3.

Для первого осаждения сы
воротки требуется пятидесяти
процентный спирт. Плахова 
предложила разводить его ,.не 
одной водой, а еще и двадца- 
типяТипооцеятньгм спиртом, 
остающимся после выделения 
гамма-глобулина. Раньше его 
просто выЛМвали. Получилась 
большая экономия — с каждо
го литра — 0|дна четвертая 
часть. При подсчете за 1958 
год получилась солидная циф
ра — 2 тонны.

Ежедневно к зданию науч
но-исследовательского инсти
тута вакцин и сывороток подъ
езжают машины с сывороткой, 
полученной из плацентарной 
крови. Эту сыворотку приво
зят в Томск из Иркутска, Вий
она, Новосибирска и ряда дру
гих городов. Затем, после ее 
обработки, гамма-глобулин на 
самолетах, поездах доставляет-

\
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На снимках: 1) Н. В. Плахова 
за своим рабочим столом.

2) Младший научный сот
рудник института В Г. Мехч- 
никова и лабо1рант Г. Типсинч 
за контролем гамма-глобулина 
на безвредность.

3) Лаборант-аппаратчик Та
мара Пергунова в холодильной 
камере, измеряет температуру 
спирта.

Г. ЕПОНЕШНИКОВА.
Фото М. Булыченко.

По ИЗ яиц на каждую несушку
ШЕГАРКА. (По телефону). Птич

ницы колхоза «Прогресс» получили 
по И З  лип рч несушку. В честь 
предстоящего Пленума ЦК КПСС они 
обязались до конца года получить

не менее 130 яиц на каждую не

сушку. Государству продано более 
57 тысяч яиц.

П. ВОРОНОВ.

шинных 01пераций по обработке 
древесины, кото>рьш руководит 
старший мастер тов. Ворокуто. Каж
дый станочник о>беих смен этого 
участка выполняет нормы на 115—  
120 процентов.

Первенства в соревновании доби
лись станочники тч. Сафронов, Аля- 
щенко, Хондаков, Высоцкий. Они 
ежесменно выполняют задания на 
18 0— 200 процентов.

В соревновании сборщиков мебе
ли лучших результатов достигли 
столяры тт. Швецов, Букин. Коло- 
товкин, Архипов, Крупеня и дру
гие. Не отстают от шгх полировщи- 
цы тт. Макарова, Тарабрина Е. Е., 
Тарабрина К. Ф. Их дневная выра
ботка всегда не менее 150— 200 
процентов. Отлично справляются с 
вьтблнением дневных заданий 
прессовщики бригад тг. Пауль, Ти
щенко.

В выполнении обязательств кол
лективу помогают новаторы произ
водства. Их рационализаторские 
предложения направлены на улуч
шение технологических процессов, 
эко'номию сырья и материалов. В 
текущем году внедрено 11 рациона
лизаторских предложений, которые 
дают прелприятню 10 тысяч рублей 
услевно-годовой экономии.

Главный механик фабрики тов. 
Пензов применил уплотнительные 
кольца у быстроподволящих цилин
дров на гидравлргческо'М прессе. Это 
резко сокращает время замены ман
жетов, исключает длительные irpo- 
стои пресса. В результате повысил
ся выпуск прессованных щитов.

Тов. Пензов в содружестве с тех
нологом фабрики тов. Жураковской 
и прессовщиком тов. Пау.дь совме
стили прессовку и фанерование щи
тов на гидропрессе. Внедрение это
го предложения сэкономило фабри
ке около 36 тысяч рублей.

Главный инженер фабрики тов.

Симонов предложил использовать 
ОТХО.Щ от клееной фанеры для из
готовления стенок полуящика. До 
этого стенки ящика готовили ш  пи
ломатериала. Он же изменил техно
логию набора фанерной рубашки 
для облицовки щитов и агрегатов 
на все изделия. Это исключи.™ 
брак щитов. Внедрив это предложе
ние, мы экономим до 37 процентов 
гуммишванной ленты и свыше 27 
тысяч рублей в год.

Очень ценное предложение внес 
сменный мастер сборочного цеха 
тов. Янковский. Он предложил за
менить реечный заполнитель щитов 
отходами фанеры, собранной в фор
му сетки. Первые опытные образцы 
таких щитов удовлетворяют всем 
требованиям. По предварительным 
подсчетам, от внедрения этого пред
ложения фабрика сможет экономить 
в год свыше 700 кубометров пило
материалов.

■ Гост рядов рационализаторов обу
словлен тем. что инженерно-техни
ческие работники и рабочие стре
мятся повысить свою квалифика
цию, интересуются опытом Передр- 
вых фабрик Советского Союза, стре
мятся применить его у себя. В те

кущем Г01.ТУ побывали в Москве на 
курсах старшие мастера нашей фаб
рики тт. Петров, Ворокуто, мастера 
тт. Дудзинская, Яиковский. Бригада 
инжеиерно-техвичесжих работников 
ездила на оередовые мебельные фаб
рики страты —  Киевскую, Харьков
скую и Гостовскую, знакомилась е 
работой Новосибирской и Кемеров
ской фабрик.

Было бы ггеверно представлять, 
что в работе коллектива нет серь
езных трудностей и недостатков. 
Мы испытываем трудности из-за по
стоянных перебоев в снабжении 
основными и всполхогательпыми ма- 
териалам!и. Из-за этого' на Фабрике 
процветает штурмо(вщина, что сян-

жает качество выпускаемой продук
ции. Например, в январе не было 
клееной фанеры, в марте —  синте
тического клея, в мае —  нитрола
ка. Мы дхедко получаем зеркала и 
разнообразную фурнитуру, а ведь 
они намного улучшают вид мебели.

Много у  нас своих недоделок, ко 
торые также снижают качество ме
бели; До сих пор нам не удалось 
заменить старый мерительный инст
румент и наймы по сбору деталей 
на более совершенные. Необходимо 
модернизировать калибровочные и 
циркульные станки, которые уже 
не соответствуют возросшему тех
ническому уровню предприятия.

Не все мебельщики имеют необ
ходимую квалификацию.

Но эти трудности устранимы, и  
наш коллектив приложит все силы 
к  тому, чтобы дать трудящимся 
больше красивой и  удобной мебе
ли, повысить ее качество, снизить 
стоимость.

Первые шаги в решении этой за
дачи наш коллектив решил сделать 
в дни предоктябрьской вахты. 
Включаясь в соревнование, мы обя
зались к  42-й  годовщине В елтмго 
Октября вьшустить сверхплановой 
мебели на 65 тысяч руб.дей, на 
10 процентов превысить плановую 
производительность труда, снизить 
себестоимость на 5 процентов про
тив плана, дать накоплений на 10 
процентов больше плана.

Эти обязательства коллектив смо
жет осуществить на основе . даль
нейшего техническО'ГО прогресса 
предприятия. Мы обязались до 
1 ноября изготовить и установить 
новый четырехшпипделытый станок 
для калибровки щитов. Ввод его в 
действие значительно улучшит ка
чество выпускаемой мебели.

С. АЗЕРЬЕР,
’ директор томской мебельной 

1№брики «Краснодеревец».
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Сессия советско-китайской 
комиссии по научному 

сотрудничеству
П Е К И Н , 12 октября. (ТАС5С). 

Сегодня здесь закончилась прохо
дившая с 5 октября сессия совет- 
ско-ннтайокой комиссии по научно- 
техническому сотрудничеству.

В опубликованном по окончании 
сессии кочушюннке указывается, 
что научно-техническое сотрудни
чество, масштабы которого по
стоянно возрастали, оказало 
очень большую помощь в разви
тии народного хозяйства обеих 
стран. Участники сессии высказа
лись за дальнейшее развитие не
посредственных контактов и со
трудничества между родственны
ми научно-исс.чедовательскими и 
проектными организациями обеих 
ст,ран.

Сессия приняла решение, в 
соответствии с которым советские 
организации ознакомят китайских 
специалистов с комплексным ис
пользованием природного газа, со 
строительством и монтажом ра
диорелейных линий связи, переда
дут КНР материалы по химико- 
физическому исследованию высо-

иомолекулярных соедяяеяий н т. д.
Китайские организа1Ции в свою 

очередь оэнаномят советских спе
циалистов с технологией обогаще
ния молибденовьпГ и вольфрамо
вых руд, с вогаросами дегазации 
угольных пластав, передадут 
СССР научно-исследовательские 
отчеты по получению некоторых 
видов химических продуктов, об
разцы семян сельскохозяйствен
ных культур и др.

Китайские и советские организа
ции обменяются научно-техниче
ской документацией по металлур
гии, майпиностроеиию, угольной, 
химической и другим отраслям 
промышлеиностя.

Обе стороны выразили глубо
кую уверенность в том,, что на 
основе опыта, накопленного за 
истекшие пять лет, и в условиях 
развития высокими темпами на
родного хозяйства СССР и КНР 
научно-техническое сотрудниче
ство между двумя странами в 
дальнейшем должно усиливаться.

Новая победа 
строителей Бхилаи

ДЕШИ, 12 октября. (ТАОС). Се
годня строители металлургическо
го завода в Бхилаи (штат Мадхья 
Прадеап), строящегося с помощью 
Советского Союза, добились новой 
цфоняводствеяеой победы —. в 
строй вступила первая мартенов
ская печь завода, являющаяся 
одной из крупнейших в Азии. За 
супан этот мартен Бхнлайского 
металлургического завода будет 
давать стране 500 тонн стали. До 
конца года строители завода сда
дут в эксплуатацию еще две мар
теновские печи такой же мощно
сти.

По случаю сдачи в эксплуата
цию первой мартеновской печи на 
заводе состоялся торжественный 
митинг, на котором собрались

строители завода и жители окре
стных деревень. Сюда же прибы
ли главный министр штата 
Мадхья Прадеш д-р Кайлас Нахт 
Катджу и посол Советского Союза 
в Индии И. А. Бенедиктов. Ввод 
в строй первой мартеновской пе
чи' знаменует собой еще один шаг 
на пути к завершению строитель
ства neipBoft очереди металлурги
ческого завода в Бхилаи.

Со В|ремени пуска первой домен
ной печи в начале февраля теку
щего года Бхнлайский металлур
гический завод дал различным 
предприятиям Индии около 230 
тысяч тонн чугуна. Часть бхилай- 
сиого чугуна вывозится за грани
цу.

КРУПНОЕ ПОРАЖЕНИЕ 
ПАРТИИ АДЕНАУЭРА

БОНН, 12 октября. (ТАСС). 
Сокрушительное поражение потер
пела партия Аденауэра — хри- 
сгианско-демонратичеоний союз 
(ХДС) на вЬ1борах в городское со
брание депутатов Бремена. Вьгбо- 
рам в Бремене, который пользует
ся правами федеральной земли, в ’ 
местных политическ^их кругах 
придавали большое значение. Ор
ган ХДС «Дейчланд-унион-динст» 
писал, что эти выборы явятся 
«барометрам политических на
строений».

Итоги выборов, в которых при
няло участие около 80 проц. из
бирателей • оказались плачевными 
для па'ртии Аденауэра. Если на 
выборах в бундестаг в 1957 году

за ХДС в Бремене было подано 
30,4 процента голосов, то на этот 
раз партия Аденауэра получила 
лишь 14,8 проц. голосов.

Победу на выборах одв'ржала 
социал-демакратичеокая партия, 
за которую было подано 54,9 про
цента голосов (на выборах в б^^- 
дестаг в 1957 году — 47,1 проц.). 
В новом городском собрании де
путатов в Бремене СДПГ получи
ла 61 мандат из ста, а ХДС — 
всего 16 маидатов. Как указыва
ют, успех СДПГ обусловлен 
прежде всего тем, что она высту
пала в пользу разрядки междуна
родной нанряжеиности, а также 
против атомно-ракетного вооруже
ния Западной Германии.

Мшт/тжт
Ш:::'

Ж

В прошедшее воскресенье, несмотря на холодную, ненаст
ную погоду, йа строительстве грузовой автомагистрали в 
г. Томске состоялся большой воскресник по вывозке гравия и 

щебня, устройству подходов к мосту по Казанской улице через 
реку Ушайку.

В этом воскреснике, подготовка к которому была проведена 
заранее, томичи приняли активное участие. Хорошо потруди
лись коллективы электролампового завода, УНР-739, завода 
«Томкабель», учащиеся электромеханического, топографиче
ского и индустриального техникумов, шоферы автохозяйств 
совнархоза и автотреста.

На грузовой автомагистрали в этот день работали более 
450 автомашин, которые непрерьшным потоком ш ж  по доро
гам города. Шоферы автохозяйства № 3 совнархоза сделали 
по 8 — 9 рейсов, а водитель И. Петров — 11 рейсов, тов. Про
топопов из автохозяйства № 1 ,автотреста сделал 6 рейсов. 
Шоферы автохозяйства № 1 автотреста В. Алданов и А. Азов- . 
цева сделали первый — 8 рейсов, вторая — 6.

Слаженно и четко работали экскаваторы на карьерах у пон
тонного моста, мясокомбината и в Степановне. Экскаваторщи
ки Ю. Прохоров, П. Чижов. В. Притчин погрузили 1.800 ку
бометров гравия. Хорошо работали также экскаваторщики 
степановского карьера В. Овчинников, С. Митрофанов, Н. Дол- 
бин. Все они обеспечивали бесперебойную загрузку автомашин 
гравием и щебнем.

Много сделали за этот'день томичи,- Только коллективом 
электролампового завода за 6 часов работы разгружено 600 
кубометров гравия.

В основном работы по устройству подходов к мосту через 
реку Ушайку закончены.

Теперь уже не далек тот день, когда грузовая автомаги
страль будет сдана в эксплуатацию, и по ней пойдет поток 
грузовых автомашин.

ОТКРЫТИЕ СЕССИИ СОВЕТА 
МЕЖДУНАРОДНОЙ 

ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИЙ ЖЕНЩИН
ПРАГА, 12 октября. (ТАОС). 

Сегодня в Праге под председа
тельством Эженй Коттон откры
лась очередная сессия Совета 
Международной ■ демократической 
федерации женщин. С «си я  обсу
дит задачи Международной демо
кратической федерации женщин в 
свете современного международ
ного положения и участия Меж
дународной демократической феде
рации женщин в праздновании 
50-легия Международного женско
го дня 8 марта. Среди представи
телей женских организаций мнот 
гих стран мира в работе сессии 
принимают участие представители 
советских женщин, вицечгрезидеят 
Международной демократической 
федерации женщин, председатель 
комитета совеггоних женщин 
Н. В. Попова, заместитель пред
седателя комитета советских жен
щин Л. И. Петрова и другие.

На съезде 
Коммщастаческой 

партии Канады

Тяжелые последствия 
засухи в Западной 

Германии
БОНН, 13 октября. (ТАСС). В 

связи с наблюдавшейся этим ле
том сильной засзгхой во многих 
■районах Западной Германии, осо
бенно на севере страны, ощущает
ся острая нехватка кормов для 
скота. Правление западногерман
ского объединения крестьядеких 
союзов опубликовало в этой связи 
заявление, в котором называет 
создавшееся положение катастро
фическим.

ТОГОНТО, 12 октября. (ТАСС). 
7-й съезд рабочей прогрессивной 
партии Канады утвердил сегодня 
после тщательного обсуждения 
новую программу партии, которая 
заменит прежнюю программу, при
нятую на V съезде рабочей про
грессивной партии в 1954 году. В 
новой программе нашли отраже
ние изменения, происшедшие за 
последнее время во всей мировой 
системе, дается анализ современ
ного экономического и поЛ|Итиче- 
ского положения в Канаде, изла
гаются главные цели и принципы 
рабочей прогрессивной партии как 
.революционной марксистско-ле- 
•нинюкой партии рабочего класса 
Канады.

В центре программы канадских 
коммунистов— борьба за социаль
ные и демократические права тру
дящихся. за национальные интере
сы страны, за мир и дружбу меж
ду народами. Канадские коммуни
сты подчеркивают, что эти цели 
могут быть достигнуты совмест
ными действйями канадского рабо
чего класса, фермеров и прогрес
сивной интеллигенции. Они заяв
ляют о своей верности прюлетар- 
скому интернационализму и меж
дународному коммунистическому 
движению и о репягмости энер
гично бороться против сощиал- 
иродателей и буржуазного реви
зионизма.

Мы будем бороться, говорится 
в nporpaMiMe, за к ор ев ое  измене
ние политики Канады, за отказ от 
политики подчинения, американ
ским агрессивным планам и заме
ну ее политикой мирного сосуще
ствования с социалистическими 
странами. Канада должна отка
заться от всех договорюв, которые

могут автоматически вовлечь ее 
в войну.

На вечернем заседании делега
ты съезда закончили обсуждение 
и единодупио приняли резолюцию 
по политическим вопросам, в ко
торой определены ближайшие по
литические задачи партии и так
тика партии в борьбе за их осу- 
ществ-ление.

Никогда еще, указывается в ре
золюции, канадский народ не имел 
более благоприятных возможно
стей добиться нового курса во 
внешней и внутренней политике 
Канады, чем сейчас. «Реакция на
родов всего мира на поездку Прюд- 
седателя Совета Министров Хру
щева в США, на его предложе
ние о всеобщем и полном разору
жении и результаты переговоров 
с Эйзенхауэром показывают, что 
сдвиг в международных отноше
ниях начался». Этот сдвиг яв
ляется отражением ослабления 
империализма и’ усиления двия^е- 
ния народов за мир, независи
мость и социализм. Окончание хо
лодной войны и замена ее мир
ным сосуществованием стали сей
час реальной во.зможностью, но 
чтобы возможность превратилась 
в действительность, необходимы 
активные и решительные действия 
всех тех, кому дорог мир.

Съезд принял решение восста
новить прежнее название партии и 
вазьшатъ ее впредь Коммунисти
ческой партией Канады. Такое на
звание, говорится в решении 
съезда, наиболее правильно и точ
но отражает характер партии, 
полностью соответствует ее исто
рической цели — строительству 
бесклассового коммунистического 
общества в Канаде.

Кинотеатр нм. М . Горького
14 октября — новый художе

ственный фильм «Незваные го 
сти». Сеансы: 8-50. 10-45, 12-40, 
2-35, 4-30, 6-25, 8-20. 10-15.

Зал кинохроники
14 октября — новый доку

ментальный цветной фильм «Н а
ша дружба на века», «На льду и 
на воде». Сеансы: 8, 9-10, 10-20 
вечера. Художественный фильм 
«Борьба в долине». Сеансы: 9, 
11. 1, 3, 5. 7.

Кинотеатр им. Ивана Черных
14 октября. Большой зал — 

«Незваные гости». Сеансы: 9,
10-55, 12-50. 2-45, 4-40, 6-35,
8-30, 10-25. Малый зал — «С ту
чись в любзто дверь». Сеанськ’ 
9, 10-50, 12-45, 2-40, 4-35, 6-30, 
8-25. 10-20.

Кинотеатр городского сада
14 октября — новый художе

ственный фильм «На окраине Па
риж а». Сеансы: 12, 2, 4 (касса с 
11 часов утра): 6, 8, 10 (касса с 
5 часов вечера).

1 Томскому лесотехническому 
техникуму срочно требуются: 

! преподаватель по технологии де- 
1 ревообработки, кочегары, дворник  
i и электромонтер. Преподавателю 

предоставляется квартира.
Обращаться: г. Томск, улица  

Карла Маркса, 22.

драматиче-
Чкалова.

Томский областной 
ский театр им. В. П.

14 октября — «Два цвета».
Начало спектакля в 8 час. 

чера.

Г о а щ и р т с
СЕГОДНЯ И ЕЖЕДНЕВНО 

БОЛЬШИЕ 
ПРЕДСТАВЛЕНИЯ
Начало в 8 час. вечера

По воскресным дням-^-четыре 
представления.

Начало в 11, 2, 5 и 8 часов 81 
минут вечера. Касса открыта с R 
часов утра

-ш т в м й ш и ^
Среда. 14 октября  

19.00. « У  станка и  за книгой».
Телевизионный очерк о молодом 
производственнике. 19.10. Ко 
дню рождения Ленинского комсо
мола. «Всегда с партией». 20.15. 
Фильм «Повесть о латыш ском  
стрелке».

Томская областная контора по прокату кинофильмов

Форсирование ракетного вооружения Японий
ТОКИО, 12 октября. (ТАОС). ; секрете. Власти опасаются массо- 

Японск'Ое правиггельство форсиру- вых народных манифестаций про- 
ет оснащееие своих «сил самообо- теста, как это было в 19ВД г. во 
роны» управляемьрми снарядами. время доставки в Японию управ- 

Каи сообщает сегодня газета | ляемых снарядов «Эрликон».
Одновремеено расширяется про-« Асахи», в конце октября в Япо

нию из США прибывает первая 
партия управляемых снарядов 
«Сайдуиндер». Время и место 
выгрузки снарядов держатся в

иэводство ракетного оружия в 
самой Японии. По данным газеты 
«Иомиури», заводы компаний 
«Кавасаки», «Мицуи» и «Мицу

биси» уже производят противотан
ковые и зенитные управляемые 
снаряды. Управление националь
ной обороны, пишет газета, доби
вается увеличения в 1960 году 
ассигнований на производство 
управляемых снарядов до 1.600 
миллионов иен вместо 1 миллиар
да в текущем году.

------ — С п о р т

Матч-турнир претендентов
ЗАГРЕБ, 13 октября. Спец, 

корр. ТАСС гроссмейстер И. Бо«- 
даревсний сообщает: Вчера на
матч-турнире претендентов состоя
лось доигрывание отложенных 
партий. Не возобновляя борьбы, 
Бенко сдался в партиях с совет
скими гроссмейстерами Кересом 
и Петросяном. Также без игры 
Глигорич признал себя побежден
ным во встрече с Кересом. До- 
игрьшалась лишь одна партия 
Глигорича со Смысловым. Совет

ский грюссмейстер имел лишнюю 
пешку в ладейном окончании. Пос
ле возобновления партии Смыслов 
точной игрой реализовал свое 
преимущество и одержал поберу 
на 51-м ходу. Сегодня состоится 
21-й тур, последний тур третьего 
круга соревнования. После 20 ту
ров пояожееие участников следу
ющее: Таль— 14,5 очка. Керес — 
13, Петросян — 11, Смыслов —
10.5, Глигорич — 1.0, Фишер —

8.5, Бенко — 6,5, Олафссон — 6.

Футбольный сезон в Томске закрыт
Футболисты Томска провели ро-‘ 

зыгрьппи специальных призов за
крытия футбольного сезона. У 
юношей этот приз выиграла коман
да «Локомотив». У команд второй 
группы впервые его обладатель

ницей стала команда электролам
пового завода, а среди команд 
первой группы победила команда 
гарнизонного Дома офицеров.

По окончании соревнования ка
питаны кмианд опустили флаг 
футбольного сезона.

Шч

А кти вн о  участвовали в воскреснике экскаваторщ ики комби
ната строительных материалов №  4. Они ж н р у зн л и  около двух  
тысяч кубометров гравия.

В . М . А тепко , В . И . Ч иж ов и

Ф ото Ф. Хигрняевича.

Н а снимке (слева направо):^ 
П, С. П рнгчии.

г о г

J

Н а снимке: бульдозер выравнивает полотно дороги на улице 
Учебной.

Команда
Г Д О —

чемпион
области

Более двух месяцев 10 лучших 
команд на футбольных полях Том
ска, Колпашево и Асино вели 
спортивную борьбу за звание чем
пиона области. В результате про
веденных игр две команды — 
«Торпедо» и гарнизонного Дома 
офицеров— набрали по 15 очков из 
18 возможных. По условиям' со- 
рввеювания между ними было про- 
ведеяо переигрывание для опреде
ления победителя розыгрыша. 
Армейские футболисты эту встре
чу правели с большим подъемом 
и выиграли со счетом 5:0. Они за- 
вое)вали звание чемпиона области 
и получили право в 1960 г. защи
щать ее честь в розыгрыше пер- 
веяства РСФСР по футболу си
бирской зоны. Второе место оста
лось за командой «Торпедо», 
третье место заняла команда «Ди
намо», наб^швшая 11 очков, чет
вертое — вторая команда Вок
зального района и пятое — коман
да «М отор».

Очень слабо провела игры на 
первенство области команда 
г. Асино. Набрав всего 2 очка, 
асииовцы заняли последнее место 
в соревновании. Ниже своих воз
можностей провели игры команды 
карандашной фабрики, обе коман
ды Вокзального района.

К . О К И Ш Е В .

с 16 октября с. г. выпускавг на экраны кинотеатров 
кинооовесп.

И З В Е Щ Е Н И Я

Томское областное отделение 
общества по распространению по
литических и научных знаний из
вещает, что для самостоятельно 
иэучаюищх маркои'Стско-ле1Нин- 
скую теорию при областном лек
тории (проспект имени Ленина, 36) 
организуются циклы лекций: по 
вопросам внешней политики и 
международных отношений, по 
историческому материализму и по 
политэкономии капитализма. Же
лающие посещать циклы лекций 
могут ознакомиться с их темати
кой и калеадарньш планом в 
обллектория.

Первое занятие по циклу внеш
ней политики н международных 
отношений состоится 14 октября, 
в 7 часов вечера, на тему: «Меж- 
д.ународное положение». Читает 
кандидат юридаческих наук, до
цент Мелехня Б. И.

V
16 октября, в 8 часов вечера, в 

обллектории состоится лекция на 
тему «О вкусах спорят». Читает 
Рачек Я. П.

В четверг, 15  октября, в 6  ча. 
сов вечера, редакция газеты  «К ра . 
сное Знамя» проводит ин стр ук. 
тивное совещание с редакторами н 
членами редколлегий многотираж. 
ны х и стенных газет о вьш уске  
номеров газет, посвящ енных 42 -й  
годовщине В еликого О ктября.

Совещание состоится в редак. 
ции газеты  «Красное Знамя» 
(г. Томск, проспект вмени Лени
на, 13, кабинет печати).

Зам. редактора
А . Н . НО ВО С ЕЛ О В.

Авторы-сценария: Гейнц Тиль, Ганс Олива.
Режиссер Гейнц Тиль.
В рюлях: капитал-лейтенант Фишер — Ганс-Петер Минетти, 

ефрейтор Лутц — Хорст-Кубе, капитан-лейтенант Вргнер — 
Фриц Дитц, Петерсен — Вильгельм Кох-Хооге.

Производство киностудии «Дефа», ГДР, 1958 г.

Томский топографический техникум производит дополни
тельный прием учащихся на I курс топографической специаль
ности, с образованием 7 классов.

Заявления принимаются до 24 октября 1959 года. 
Приемные экзамены с 25 октября.
Начало занятий с 1 ноября.
Документы направлять по адресу; г. Томск, улица Розы 

Л ю ксе^ург, 13, топографический техникум, телефон 21-61.

Стройтресту №  97 для работы  
в У Н Р  требуются главные бух
галтеры. В аппарат треста —  за
меститель главного инженера, 
начальник сметно-договорного 
отдела, заместитель начальника  
производственно-технического от
дела, старший инженер-эконо
мист.

Обраща'пюя: г. Томск, улица
Чуйская, 23, телефон 57-74.

2 — 1

Артель «Краеяая ссятка» про
дает киноаппаратуру марки 
К ЗОЗ-М стоимостью 4.500 руб
лей.

Обращаться: поселок Моряков- 
ка Томского района Томской об
ласти, артель «Красная сопка», 
телефон через коммутатор «ре
ка».

Горхлебторгу 
давцы, гр узчики  
и кочегар.

Обращаться: г. 
ная площадь. 14,

требуются: про- 
на автомашины

Томск,
отдел

Базар-
кадров.

2 — 1

Школе-интернату № 1 требуют
ся на постоянную работу: кочега
ры , сторож, ночные няни, двор
ник.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический пробпект, 33.

2 — 2

Машинопрокатной базе строй- 
треста № 97 требуются; кочега
ры, токари, кузнец  и автослеса
ри.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг. 4, остановка автобуса «Скла
ды », 3 — 3

Автохозяйству № 4 Томского 
облавтотреста требуются: техник
по снабжению, инспектор по кад . 
рам, кочегары  отопительных кот
лов, слесари-автомоториеты, ав
тоэлектрик, токарь, слесарь-сан. 
техник, автослесари.

Здесь же принимаются заказы 
на кузнечньге работы и поджжку 
лошадей.^

Обраш'аться: г. Томск, улица 
Шишкова. 13.

Адрес редакции: гор. Том ск, просп. нм. Ленина, 13, телефоны: редактора —  37-37, заместителя редактора —  51-75, ответ, секретаря —  31 -19  секретариата
вузов, ш кол и культур ы  -  42-46, сельского хозяйства -  37-39, промышленно го -  37-75, отдела писем -  37-38 н 31-47, отдела н н ф о р м а д и Г -  51-61,

Гр-ка Хвостова Вера Николаев
на, проживающая в г. Томске, 
поселок спичфабрики, улица 19 
партсьезда, 3, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Хво
стовым Иваном Михайловичем, 
проживающим в г. Кемерово, 
улица Севастопольская, 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томска.

Кафедра инфекционных бо
лезней и эпидемиологин Том
ского медицинского института 
выражает ооболезнов-ааие вра
чу клиники Кузьминой Нине 
Васильевне по поводу прежде
временной смерти ее мужа

К У З Ь М И Н А
Геощ ия Александровича,
последовавшей 11 октября 

1959 г. после тяжелой болез
ни.

Вьшос тела 14 октября, в 2 
часа дня, из квартиры покой
ного (улица Крылова, 36, кв. 
2 ).

Томскол^ городскому ремонт
но-строительному тресту требу
ются: плотники, печники, кро
вельщ ики, рабочие на пилораму, 
кочегары, слесари, грузчики , воз
чики , кладовщ ик и автокранов, 
щ ик.

Обращаться: 
Алтайская. 5.

Томск. улица 

2 — 2 '

Орсу Томского лесоперевалоч
ного комбината требуются на 
постоянную работу: заведующие
магазинами, продавцы, буфетчи
цы , заведующ ий складом, при
емщ ик стеклопосуды, бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошники, лесоперевалочный 
комбинат.

^  2 — 1

Текстильная фабрика продает 
по безналичному расчету красите, 
ли хлопчатобумажные, возовую 
Воронину н льноволокно.

Здесь же требуются каменщ ики  
на временные работы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, телефон 47-91.

Клиникам Томского мединсти
тута требуются бухгалтер мате
риальной группы , санитарки.

Обращаться; г. Томск. про
спект им. Тимирязева, 1, отдел 
кадров.
_________________________________ 2 — 2

Гр-ка Шерина Любовь Кирил
ловна, проживающая в г. Томске, 
переулок Анжерский, 2, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Шериным Алексеем Ми
хайловичем, проживающим в 
г. Томске, поселок мясокомбина
та, 86-1. ,

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Вок
зального района г. Томска.

К302046
директора типографии —  37 .72 , стенографистки —  52 .02 .

г . Том ск, тип. №  2  облполнграфиздата.

42-40, отделов: партийной ж изни  —  37-77 и  42-44, пропаганды —  47-45, 
зам. зав. издательством —  52-23, бухгалтерии в  отдела объявлений —  37-36,
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